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физкультуры и спорта, 
спортивное мастерство!

повышайте свое

ПРАЗДНИК ЗДОРОВЬЯ, 
силы и БОДРОСТИ

Сегодня Всесоюзный день физкультурника —  тради
ционный всенародный праздник, день смотра достижений 
советского физкультурного движения.

Миллионы советских физкультурников демонстрируют в 
этот день свое высокое спордтаное мастерство, силу и лов
кость, готовность укреплятъ могущество социалистической 
Родины.

Еоммунистяческая партия. Советское праиительство про
являют огромную заботу о развитии физической культуры 
и спорта. В нашей стране создана широкая сеть стадионов, 
спортивных площадок, станций. Специальные институты и 
техникумы готовят многочисленные квалифицированные 
кадры преподавателей, инструкторов и других специалистов 
по физической культуре и спорту. Государством отпу
скаются большие средства на развитие физкультуры и 
спорта.

В своем постановлении в декабре 1948 года Централь
ный Комитет партии поставил две главных задачи —  
увеличить массовость физкультурных рядов, повысить 
уровень спортивного мастерства. За время, прошедшее с мо
мента опубликования этого постановления, значительно вы
росли ряды физкультурников. Армия советских физкультур
ников увеличилась на несколько миллионов человек. Совет
ские спортсмены с каждым годом умножают свои спортив
ные успехи. Достаточно сказать, что за последние 5 лет 
советские спортсмены более 2.100 раз улучшали рекорды 
ъССР, 209 раз вносили поправки в таблицу мировых ре
кордов.

Умножили свои спортивные достижения и физкультуряи. 
ки нашей области.

Партийные и щрофсоюзные организации стали больше 
уделять внимания физкультурным организациям. В боль
шинстве физкультурных коллективов улучшилась учебно- 
тренировочная и спортивная работа, значительно увеличи
лось количество спортсменов-разрядников. Если в 1947 го
ду в области было подготовлено спортсмеяов-перворазряд- 
ников 21, второразрядников —  90, спортсменов тре
тьего разряда —  720 человек, то уже в истекшем году 
по новой спортивной классификации, значительно повы
сившей требования, предъявляемые к спортсменам, в обла
сти подготовлено 70 перворазрядников, 378 спортсменов 
второго разряда, 1.253 —  третьего разряда.

О росте мастерства томских спортсменов свидетельству
ют такие факты. E cjth в 1948 году большая часть рекордов 
области по легкой атлетике редко превышала уровень нор
мативов третьего разряда, то сейчас подавляющее бо.льшин- 
ство рекордов области соответствует нормативам первого и 
второго разрядов.

Томские физкультурники неоднократно выходили побе
дителями в соревнованиях на первенство среди городов Си
бири и на республиканских спортивных соревноватаях. 
7 томских спортсменов получили звание чемпионов РСФСР, 
2 7 входят в число сборных команд СССР, РСФСР и цент
ральных советов, спортивных обществ.

Сборные команды области завоевали ряд первых мест в 
зональных соревнованиях. Так, сборная команда области 
заняла первое место в соревнованиях на первенство Сибири 
и Дальнего Востока по лыжному спорту, а  спортсмены 
тт. Толмачев, Бирюкова, Абызов, Тетерин, Карташев завое
вали звание чемпионов Сибири и Дальнего Востока по раз
личным видам лыжного спорта.

Томские спортсмены вышли победителями в соревнова
ниях на первенство Сибири и Дальнего Востока по легкой 
атлетике. Звание чемпионов Сибири и Дальнего Востока 
завоевали тт. Чечин, Доронина, Захаров, Ковязин.

Спортивным обществам, физкультурным коллективам 
необходимо дальше развивать физкультурное движение. В 
работе физкультурных организаций области имеется еще 
много серьезных недостатков. Далеко^ не во всех учрежде
ниях, колхозах, предприятиях созданы коллективы физ
культуры. йлохо растут ряды спортсменов-разрядников и 
значкистов ГТО в физкульту'рных ортцнизациях Туган- 
ского, Молчановского, Кривошеннского районов. Многие 
спортивные коллективы малочисленны, в них слабо постав
лена учебно-спортивная работа. В области все еще слабо 
развиты такие виды спорта, как , плавание, фехтование, 
фигурное катание на коньках и некоторые другие виды 
спорта. „  .  ,

Отдельные райисполкомы {Пышкино-Троицкии, Асинов. 
ский. Томский) плохо помогают районным комитетам физи
ческой культуры и спорта, не заботятся о создании необхо- 
ДИ.ЧОЙ материальной базы для физкультурников.

Во многих физкультурных организациях недостает спорт
инвентаря. В отдельных населенных пунктах области нет 
спортплощадок, не во всех райцентрах имеются стадионы.

Комитет по физической культуре и спорту при облиспол
коме допускает ряд серьезных недостатков в руководстве 
физкультурными организациями. Работники его уделяют 
внимание проведению различных соревнований, но упус
кают из виду многие вопросы, связанные с улучшением ра
боты физкультурных организаций области.

Необходимо устранить серьезные недостатки в работе ко
митетов физкультуры, спортивных обществ и физкультур
ных коллективов.

Нужно оживить, улучшить работу сельских физкультур
ных коллективов. Областной совет общества «Колхозник», 
районные комитеты физкультуры и спорта должны принять 
все меры к тому, чтобы в каждом колхозе создать физкуль
турные коллективы, наладить регулярную учебно-спортив
ную работу.

Серьезную помощь физкультурным организациям в реше
нии поставленных перед ними задач могут и должны ока
зать комсомольские организации. Они должны больше прояв
лять заботы об укреплении коллективов физкультуры, про
пагандировать различные виды спорта, шире вовлекать мо
лодежь в спорт. Комсомольские организации должны быть 
душой физкультурного движения.

Борьба за массовость физкультурного движения и за вы
сокое спортивное мастерство —  дело большой государствен
ной важности. Заботу о развитии физкультуры и спорта 
должны проявлять партийные, советские, профсоюзные ор
ганизации. Несомненно, что при повседневной помощи и 
поддержке спортивные коллективы области с честью решат 
те задачи, которые перед ними поставлены.

Сегодня в традиционный праздник —  День физкультур
ника советский народ горячо приветствует своих славных 
сынов и дочерей, представителей многомиллионной армии 
физкультурников, от всего сердца желает им новых спор
тивных успехов во славу Родины.

Театр выехал к шителям севера
КРАСНОЯРСК, 16 июля. (ТАСС). Вчера коллектив красно

ярского краевого драматического театра имени А. С. Пуш
кина начал гастроли в отдаленных северных районах края. 
Театр следует по Енисею на специально оборудованном суд
не, буксируемом катер)м. Здесь имеются зрительный зал на 
сто мест, сцена, кинопередвижка, радиотранслятщонный 
узел.
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18—20 дней—в о т  наш срок проведения
уборки уродкая

Механизаторы надпей комсомольско-мо
лодежной бригады трудятся, не жалея 
сил, для умножения общественного богат
ства. В дни сева бригада прочно удержи
вала первое место в соревновании трак
торных бригад Поросинской МТС. Сев про
вели за 10 дней с хорошим качеством ра
бот. Сейчас на полях колхоза «Серп и 
молот», где мы работаем, зреет богатый 
урожай. Думаем, что в среднем соберем 
не менее 16— 17 центцеров с гектара.

Колхоз ведет деятельную подготовку к 
уборке урожая.

Организованно идет заготовка кормов 
Мы решили план механизированной заго

товки кормов до начала уборки урожая 
выполнить не менее как на 150 процен
тов. А ка® только созреют хлеба, полным 
ходом развернуть уборку.

Мы посоветовались между собой и, 
включаясь в соревнование, решили прове
сти уборку урожая в обслуживаемой бри
гаде за 18— 20 дней. Это даст возмож
ность сохранить хлеб от потерь, досрочно 
выполнить план хлебозаготовок.

Я был на совещании передовиков сель
ского хозяйства Сибири. Выступления пе
редовиков ЯРКО показали, какие богатей
шие возможности таятся в наших колхо
зах и МТС для дальнейшего крутого

надоподъема сельского хозяйства. Их 
только умело использовать.

Как бригадир, приложу все силы к то
му, чтобы обеспечить образцовое техниче
ское состояние машин, правильно органи
зовать труд колхозников и механизаторов 
на уборке ярожая, обеспечить высокую 
ежедневную выработку каждого механи
затора.

На социалистическое соревнование мы 
вызываем тракторную бригаду нашей 
МТС тов. Дожникоза.

М. ТЮМЕНЦЕВ, 
бригадир комсомопьско-молодежной 

бригады Поросинской МТС.

Буду ежедневно перевыполнять нормы
Дело чести каждого комбайнера нашей 

области ответить на призыв участни
ков совещания передовиков Сибири отлич
ной работой на уборке урожая.

Я, как и все комбайнеры нашей МТС, 
горячо поддерживаю Обращение участни
ков совещания передовиков сельского хо
зяйства Сибири и беру обязательство уб
рать нынче 600 гектаров хлеба и намоло
тить не менее 9.000 центнеров зерна.

Уверен, что свое обязательство выпол
ню. Порукой этому служит накопленный 
опыт комбайновой уборки. В этом году я 
особенно тщательно отношусь к подготов
ке машины. Внимательно ознакомршея с 
опытом работы комбайнера Чилинскоп 
МТС Захара Ходоренко и по его примеру 
переоборудовал свой комбайн. Это помо
жет повысить прои.зводительность маши
ны, позволит убирать полеглые и влаяс- 
Еые хлеба.

Комбайнером я работаю 7 лет. В прош
лом году комбайном «Сталинец-6» убрал 
436 гектаров. Но считаю, что я работал 
неудовлетворительно. Дело в том, что ком
байн ежедневно по нескольку часов про
стаивал из-за организационных непола
док. Правление колхоза имени Калинина 
и бывший предеедате.дь колхоза Чуклай, 
где работал наш агрегат, не забо'лились о 
создании условий для высокопроизводи
тельного использования машины. Поля 
для работы не готовились. Посевы были 
сильно засорены сорнякзми, что затруд
няло уборку, снижало ее качество.

Нужно, чтобы прав.тсн«е колхоза и 
его новый председатель тов. Игловский в 
этом году по-настоящему организовали 
обслуживание комбайнового агрегата.

Работать придется очень напряженно. 
Будет дорога каждая минута, и если сей
час правление не позаботится о том, что

бы подготовить к уборке достаточное коли
чество крытых токов, сушильное хозяй
ство, транспортные средства, это может 
резко снизить темпы комбайновой уборки.

Участники совещания передовиков 
сельского хозяйства Сибири призвали ком
байнеров развернуть социалистическое со
ревнование за выполнение и перевыполне
ние дневных норм выработки, за высокий 
намолот зерна.

Я вызываю на социалистжческое сорев
нование комбайнера нашей МТС Спиридо
на Прохорова. Будем, тов. Прохоров, до
биваться высокой дневной выработки. 
CopeBHOiBaHHe поможет нам выше поднять 
производительность труда, обеспечить 
своевременное проведение всех уборочных 
работ.

Н. ГРИШКЕВИЧ, 
комбайнер Кривошеинсиой МТС.В Чажемтовской МТС комбайны ремонтируютмедленно и плохо

КМПАВТЕВО. (По телефону). Чажемтов- 
ская МТС. По всей усадьбе станции в бес- 

.порядке, под открытым небом, стоят убо
рочные машины, в том числе 16 комбай
нов.

—  Мы сразу все машины ремонтируем, 
оптом. Зря время не теряем, —  заявляет 
механик по сельхозмашинам тов. Кнншин- 
баев. —  9 комбайнов улсе приняты ко
миссией МТС с оценкой «хорошо».

Но проверка качества ремонта комбай. 
нов показала совсем иное. Вот комбайн 
«Сталинец-6» № 10. По заявлению глав
ного агронома станции тов. Кутепова, он 
полностью готов к уборке хлебов. Но у 
машины много дефектов. Звездочки це
пей №№ 4 и 5 оказались не в одном кон
туре. Слабо привернуты гребенки первого 
решета. Нет транспортера у соломокопни
теля и выгрузного шнека.

Еще хуже отремонтирован комбайн 
«Коммунар» № 6 , хотя с этим агрегатом, 
как сказал заведующий мастерской тов. 
Гришаев, в МТС возились долго. Здесь не 
был как следует отрегулирован режущий 
аппарат, не оказалось штопора и соломо
копнителя. При уборке урожая могли быть 
до'пущены большие потерн хлеба, так как 
плохо установлен зерноуловитель. На пер
вом решете не оказалось продольных пла
нок для равномерного распределения хлеб
ной массы и т. д.

В каждом из 8 проверенных комбайнов 
в среднем оказалось от 8 до 12 серьезных 
дефектов. Все агрегаты, за исключением 
самоходного комбайна М  15, не были го
товы к уборке урожая.

Ремонт комбайнов в МТС проходит пло
хо. На 8 июля из 8 комбайнов «Комму.

нар» отремонтировано 5, из 8 комбайнов 
«Сталинец-6» —  3. из 5 самоходных —  
только один.

Медленные темпы ремонта комбайнов 
объясняются, прежде всего, плохой орга- 
нирацищ! труда ремонтников, отеутствием 
надлежАщего контроля за выполнением 
норм выработки.

В МТС пренебрегают передовым уз.ловым 
методом ремонта, применяют бригадный 
способ. Создали три ремонтных бригады по 
каждой марке тракторов отдельно. Брига
ды' не обеспечиваются своевременно куз
нечными, слесарными изделиями, в ре
зультате этого рабочие теряют на поиски 
различного рода инструментов в среднем 
по полтора часа в смену. До сего времени 
нет графика ремонта комбайнов. Рабочие и 
механики не знают, к какому сроку надо 
сдать в эвеплоатацию тот или иной агре
гат.

Это и привело к тому, что 60 процен
тов ремонтников не выполняют свои нор
мы. МТС не имеет баббита и многих за
пасных частей, большой недостаток испы
тывает в цепях. На все отремонтирован
ные комбайны поставлены старые, плохо 
реставрированные цепи, во время уборки 
это может вызывать частые простои агре
гатов.

Не все агрегаты ремонтируются на 
усадьбе МТС. 4 комбайна находятся еще в 
колхозах, и о готовности их к уборке уро
жая никто в МТС ничего не может ска
зать. Их ремонтируют комбайнеры, недав. 
но окончившие училище механизации. Не 
получая соответствующей помощи от ме
хаников, они не в состоянии справиться 
со СБОИМ заданием.

Вот что рассказывает комбайнер тов. 
Анисимов, недавно окончивший училище 
механизации.

—  Прибыл я в МТС около двух месяцев 
тому назад. За иной закрепили самоход
ный ко.мбайн и сказали: «ремонтируй». 
Комбайн был в колхозе имени Сталина. Я 
приехал туда. Машина всю зиму стояла 
без охраны, и ее частично разукоиплекто-, 
вали. В это время в колхозе находился 
тов. Киншмнбае®. Я в нему —  как быть, 
с чего начинать? Вместо ответа он мах
нул рукой: «Сам додумайся».

Так до сего времени этот агрегат не ре. 
монтируется.

В таком же положении находятся ком
байны. что стоят в колхозах имени Сверд. 
лова и имени Хрущева. Глав-ный инженер 
тов. Архандеев ничего не сделал, чтобы 
помочь комбайнерам применить на маши
нах усовершенствования Захара Ходорен- 
во.

В МТС 12 молотилок, но ни одна еще 
не отремонтирована. Дирекция станции не 
может вызвать из колхозов ни одного ма
шиниста. Не ремонтируется й льноубороч
ная техника.

Время не ждет. Чтобы провести уборку 
ржи за 5— 7 рабочих дней, яровой пше. 
ницы —  за 10 дней, а всех яровых —  
за 25— 30 рабочих дней, как' этого тре
бует постановление пленума обкома КПСС, 
механизаторы Чажемтовской МТС должны 
принять все меры, чтобы резко повысить 
темпы, улучшить качество ремонта ком
байнов.

Газета «Советский Север» —  
коллективный корреспондент газеты 

«Красное Знамя».
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Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Павильон «Зеиледелие»^ (Фотохроника ТАСС).

БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ ПОДГОТОВКУ 
И УБОРКЕ УРОЖАЯ

Уборка урожая —  завершающий этап работы в сель
ском хозяйстве. От своевременного и высококачественного 
проведения всех уборочных работ зависит выполнение пла
на сдачи хлеба государству й других продуктов сельского 
хозяйства, обеспечение колхозов собственными доброкачест
венными семенами, зернофуражом, сочными и грубыми 
кормами для общественного животноводства, укрепление 
общественного хозяйства колхозов и повышение материаль
ного благосостояния колхозников.

Понятно поэтому, с какой Тщательностью готовятся к 
уборке урожая передовые колхозы и МТС области. В сель
хозартелях имени Сталина, Асиновского района, «Севе,рное 
сияние», Бакчарского района, имени Молотова, Молчаяов- 
ского района, и многих других завершается ремонт убороч
ного инвентаря, подготовка к  работе сушилок, токов, транс
портных средств и т. д.

Центральным звеном в подготовке к уборке урожая яв
ляется ремонт комбайнов. Однако многие' МТС крайне мед
ленно и некачественно ведут ремонт комбайнов и других 
уборочных машин, плохо руководят подготовкой к уборке 
урожая в колхозах.

В Пышкинской и Сергеевской машинно-тракторных 
станциях план ремонта комбайнов выпо.тнен немногим 
больше чем наполовину. Качество ремонта, как сообщает 
рейдовая бригада, очень низкое. Отремонтированные маши
ны имеют крупные дефекты. Причина затяжки ремонта —  
крайне плохая организация труда ремонтников.

П.гохо готовятся к уборке уролсая и некоторые колхозы 
зон этих МТС. Правления сельхозартелей имени Крупской, 
имени Сталина, «Путь Ильича», имени Калинина беспечно 
относятся К ремонту уборочного инвентаря, сушильного 
хозяйства, постройке крытых токов и подготовке транспорт
ных средств.

Пышкино-Троицкии райком партии и райисполком до сих 
пор не обсудили вопрос о ходе подготовки колхозов и 
МТС к уборке урожая.

Примерно такое же положение с подготовкой в уборочной 
кампании во многих^солхозах и МТС Зырянского, Еоллашев- 
ского, Молчановского и других районов области.

Отставание МТС и колхозов с подготовкой к уборке уро
жая свидетельствует о том, что многие райкомы КПСС и 
райисполкомы слабо руководят этим важным делом, не 
предъявляют должной требовательности к руководителям 
МТС и колхозов, не вникают глубоко в работу МТС и 
колхозов.

Неудовлетворительно руководит ходом этой важяейшей 
кампании областное управление сельского хозяйства. .Ра
ботники управления, бывая на местах, мало оказывают по
мощи МТС в организации ремонта уборочных машин, в под
готовке и оборудовании сушильного хозяйства и токов.

Быстрейшее завершение подготовительных работ к  убор
ке урожая —  дело большой государственной важности. 
Задача заключается в том, чтобы быстрее преодолеть недо
статки и во всеоружии встретить уборку урожая. В усло
виях совпадающих по времени других сельскохозяйственных 
работ— ухода за посевами, заготовки кормов —  это дело 
требует предельно четкой оргаяизации труда, правильной 
расстановки сил в колхозах и МТС, умелого и конкретного 
руководства ходом всех летних полевых работ со стороны 
правлений колхозов, руководителей МТС, партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органов.

Необходимо принять решительные меры к быстрейшему 
завершению ремонта всех комбайнов и друшх уборочных 
машин, особое внимание при этом надо обратить на каче
ство ремонта. Проверка качества ремонта в Пышкинской, 
Гуоевевой, Чажемтовской и других МТС показала, что не все 
отремонтированные комбайны можно считать подготовлен
ными к выходу в поле, так как они имеют много дефектов.

Необходимо оборудовать все комбайны специальными 
приспособлениями для разгрузки зерна на ходу, зерноуло
вителями, приспособлениями для уборки полеглых и  высо- 
косоломисты^ хлебов, как это делают иередовые комбайне
ры.

На каждый комбайн до.тжен быть поставлен выгрузной 
шнек. Нельзя мириться с тем, когда отдельные руководи
тели оборудование комбайнов выгрузными шнеками считают 
лишним делом.

Нельзя забывать о подготовке простых уборочных машин 
и инвентаря.

В условиях нашей области надо быть готовым к прове
дению уборки урожая в самых неблагоприятных климати
ческих условиях. Во многих колхозах строятся крытые ме
ханизированные тока, но этого мало. Правильно поступает 
правление колхоза «Прогресс», Туганского района, ведя, 
кроме механизироваано1го тока, строительство крытых токов 
на каждые 100 гектаров посева зерновых культур. При 
достаточном количестве врытых токов плохая погода не 
будет помехой для уборки. Этот пример должен быть под
хвачен повсеместно. Необходимо в каждом колхозе, кроме 
больших механизированных токов, отремонтировать имею
щиеся и построить па каждые 100 гектаров зерновых 
культур крытые тока.

Опыт показывает, что усрех проведения уборки урожая 
зависит от правильной организации труда в ' колхозах. 
Между тем в колхозах и МТС области составление 
рабочих планов недопустимо затягивается. В колхозах 
зон Чажемтовской, Старицынсвой, Корниловской и других 
МТС составление рабочих планов еще и не начато.

Постановление июньского Пленума ЦК КПСС обязывает 
не позднее чем за две недели до начала уборки урожая 
укомплектовать комбайновые агрегаты комбайнерами, по
мощниками комбайнеров,’ трактористами, постоянным соста
вом колхозников и рабочих для обслуживания комбайнов, а 
также выделить необходимый транспорт для бесперебойной 
подвозки зерна, подготовки горючего и воды. Без рабочего 
плана этого сделать нельзя. Следовательно, составление ра
бочих планов уборки'урожая должно быть закончено в са
мые ближайшие дни.

Колхозники и механизаторы нашей области с большим 
удовлетворением встрютили Обращение участ’яиков совеща
ния передовиков сельского хозяйства Сибири и полны ре
шимости ответить на нето практическими делами.

Партийные организации колхозов и МТС обязаны воз
главить социалистическое соревнование тружеников села, 
иаиравить их трудовую активность на решение важнейшей 
задачи —  образцовую подготовку к проведению уборки 
урожая, успепшое выполне1Ние плана заготовок и закупок 
сельскохозяйственных продуктов.

Сенокос в Дагестане
MAXA4KAJA, 17 июля. (ТАСС). На высокогорных лугах 

Даге'стана на 15 дней раньше, чем в минувшем году, начал
ся сенокос. Травостой хороший.

Колхозы Курахского и Левашивского районов впервые на 
высокогорных участках применяют концш  сенокосилки.
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Спноок кандидатов в депутаты Томского городского 
Совета депутатов трудп|дкхся, зарегистрированных 

окружными избирательными комиссиями
ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 3
Бобкова Мария Васильевна, 1931 года 

Р'Олсдения, член ВЛЕСМ, работница Еараи 
дашной фабрики, выставлена ебщим собра
нием комоомольсвой организации каран
дашной фабрики.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ W: 16
Паршинцева Агния Терентьевна, 1917  

года ролодения, член КПСС, заведующая 
отделом партийных, профсоюзных и ком- 
со'Мольских оргайов Томского горкома 
КПСС, выставлена общим собранием ра
ботников горкома КПСС.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 25 
Харкевич Юрий Александрович, 1910  

года рождения, член КПСС, заведующий 
городским отделом здравоохранения, вы
ставлен общим собранием работников го
родского отдела здравоохранения.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 94  
Скосырева Елена Ивановна, 1925 года 

рож.дения, беспа1ртийная, учительница 
школы № 17, выстав.лена коллективом 
работников отдела народного образования 
Вок.яального района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 125 
Кузнецов А.ле1всандр Иванович, 1915 

года рождения, ч.лен КПСС, заместитель 
щгректора областной партийной шко'Лы 
но учебной части, выставлен общим! собра
нием слушателей и преподавателей пар
тийной школы.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 126
Чернов Игорь Михайлович; 1923 года 

рождения, член КПСС, начальник строй- 
управ.тения, выстав.ден общим собранием 
рабочих, НТР и служащих стройуправле
ния Вокзального района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ JVs 135  
Зубрилин Сергей Васильевич, 1914 го

ла рождения, член КПСС, директор лесо
перевалочного комбината, выставлен об
щим собранием первичной коммунистиче
ской партийной организации лесоперева- 
•Дочиого комбината.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ай 139 
Чуносов Семен Иванович, 1910 года 

рож11?Н1ия, член КПСС, заведующий сель- 
хозогделои горисполкома, выставлен об- 
пигм собранием работников центрального 
участка подсобного хозяйства треста сто
ловых.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 154
Быстрицкий Игорь Алексеевич, 1906  

года рождения, член КПСС, директор за
вода резиноври обуви, выставлен общим 
coiopaHjaeM первичной ком'мунистическоп 
партийной органи.зации завода резиновой 
Обгви.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ АГг 164 
Иркутский Иван Иванович, 1907 года

рождения, член КПСС, предсеяатель го
родской плановой комиссии, выставлен 
коллективом работников обл1исполкома.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ni 170
Кропачев Степан Арсентьевич, 1912 го

да рождения, член КПСС, заместитель ре
дактора областной газеты «Красное Зна
мя», выставлен общим собранием работ
ников редакции газеты «Красное Знамя». 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Afs 186 
Савельева Анна Павловна, 1930 года 

рождения, член ВЛКСМ, учительница Ш'Ко- 
лы № 2, выставлена общим со<браннем 
комсомольской организации Вокзального 
района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 199
Москалев Александр Николаевич, 1904  

года рождения, член КПСС, председатель 
горпромсоюза, 1&ыставлен общим со^бранием 
ра^ботников горпромсоюза.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ АГ» 218  
Чубрик Валентина Александровна, 1916 

года рождения, член КПСС, заведующая 
городским отделом народного образования, 
выставлена коллективом работников Ки
ровского райисполкома.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 288  
Тихоступ Петр Наумович, 1906 года 

рождения, член КПСС, начальник, полит
отдела облвоенкомата, выставлен общим 
■собранием личного состава облвоенкомата. 

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 298  
Кривопишин Петр Степанович, 1895 

года рождения. ■ член КПСС, начальник 
горжйлуправления, выставлен общим со
бранием первичн'ой коммунистической пар
тийной организации горя:илуправленпя.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 302  
Борисов Александр Петрович, 1921 го

да ролсдения, член КПСС, начальник 
стройуправления, выставлен общим собра
нием рабочих, ИТР и служащих стройуп
равления Кировского района.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 339  
Печенкина Анна Ивановна, 1928 года 

рождения, член ВЛЕСМ. старший агроном 
Томского совхоза, выставлена общим со
бранием рабочих, ИТР и служащих Том
ского совхоза.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 347
Паточкин Евгекий Яковлевич, 1909 го

да ролиення, член КПСС, директор Том
ского электромехаинческ'ого завода, вы- 
■ставлен общим собранием рабочих, ИТР и 
служащих saieK-TpoAiexaHnnecKoro завода.

ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Ns 372. 
Прикладов Николай Васильевич, 1915 

года рождения, член КПСС, директор бота
нического сада, выставлен общим ■еобра- 
иием рабогнггков ботанического сада.

■

шшщ Ш Ш

< л  .'

Формальное отношение 
к нуждам отстающей МТС

в  г. Томске в помещении детского дома №  9 открыта седьмая областная 
выставка работ воспитаяников детских домо«. Среди экспонатов— мебель, сде
ланная детьми, изделия из папье-маше, выжигание по дереву, выШ'Ивка. Экспо
наты ггредставлеяы Тогурским, Усть-Чинсапсиим, Молчановским, Чгшнским, 
Колпашевским и другими детскими домами области.

На снимке, работник!! томского детского дома № 9 п. А. Григорьева и 
Л. Н. Андронова осматривают изделия воспитанников Усть-Чижапского детского
до.ма.

Фото Ф. ХитриневИча.

Председатель Томского горисполкома С. ДАВЫДОВ. 
Секретарь Томского горисполкома В. ГЕ!р МАН0ВИЧ.

Дрейфующие научные станции 
на льдах Центральной Арктики

Весней этого года Главное управление 
Северного морского пути 1совместно с Ака
демией наук СССР органи,зова,то на дрей
фующих льдах Центральной Арктики 
2 научные станции для продолжения на
учно-исследовательских работ в Северном 
Ледовитом океане.

Научные работы на обеих станцр!ях ве
дутся но проггамме, охватывающей все 
области знаний об Арктике. На станциях 
развернуты лаборатории. Регулярно произ
водятся нз.черения глубин, изучение ат
мосферы. гсоЛ'Огии дна океана я ряд дру
гих океанографических наблюдегнин. Стан
ции распОлолсеяы на полях многолетнего 
льда. Сотру.дйикп станций размещены в 
разборных передвижных домиках и утоп
ленных палатках л обеспечены необходи
мыми запасами продовольствия. Отопление 
жилых поА1ещений произвоигтся углем и 
газом. Станции обслуживают верто.теты, 
тракторы и автомобили.

Одну научную станцию, высаженную 
на .дед в пункте 86° 00'  северной широ
ты и 175° 4 5 ' западной долготы, воз
главляет кандидат географических наук. 
Герой С'оциа.тистического Труда А. Ф. 
Трешников. Станция дрейфует в северо- 
Б'Осточном направ-денпи и но состоянию на 
15 июля с. г. находится в районе 88° 0 2 ' 
северной широты и 151° 40 ' западной 
долготы.

Другую научную станцию возглавляет 
кандидат географических наук Е. И. Тол- 
стиков. Эта станция была высажена на 
лед^^ районе 75° 4 8 ' северной широты и 
175° 2 5 ' западной долготы и в настоя
щее время дрейфует в северо-западном на
правления. Координаты станции по со
стоянию на 15 июля с. г. 77° 2 2 ' север
ной широты я  174° 20'  восточной долго
ты.

Высадка, станций на дрейфующие льды 
осуще1Ствлялась высокоширотной воздуш
ной экспедицией.

 ̂Экспедицией одновременно проведены 
обрпгрные научно-исслеяовательские рабо
ты в центральной части Северного Ледо
витого океана. Подробно обследован около
полюсный рай-он в полосе простирания 
иодводн'ого хре-'бта имени М. В. Ломоносо
ва^ и район материкового склона в север
ной части Чукотского моря.

С дрейфующими научными станциями 
поддерживаетея регулярная радио- и 
авиасвязь. Сотрудникам станции .достав
ляются с материка письма, посылки и га
зеты, а также свежие овощи и фрукты. 
Все сотрудники дрейфующих станций чув
ствуют себя'хорошо и успешно выполня
ют возложенные на них научно-исследо
вательские работы.

(ТАСС).

Защита нандидатсних 
диссертаций

Недавно старший преподаватель кафед
ры электрической тя ш  Томского инсти
тута инженеров железнодорожного трап- 
спорта К. X. Еиржлюк santHTHa кандидат
скую диссертацию на тему «Прочность 
насадки бандажей ко.лесных пар».

В этом году в институте инженеров 
железнодорожного транспорта защитили 
кан,шдатские диссертации старший щ>е- 
подаватель кафедры «Электрические ма
шины» И. С. Елохин, заведующий кафед
рой физики В. И. Карпов, старший препо
даватель кафедры технологии металлов 
С. Г. Голованов, ассистент кафедры тепло
техники И. Н. Пономарев и ассистент ка
федры транспортной связи В. У. Костиков.

На благоустройстве 
родного, города

Коллектив Томского электромеханиче
ского завода является инициатором сорев
нования за быстрейшее благоустройство 
Томска. Каждый день два— три часа пос
ле работы труженики завода занимаются 
благоустройством. Сейчас они очистили от 
мусора участок улицы, прилегающий к 
клубу, привели в порядок территорию за
вода около здравиункта, благоустроили 
сквер перед заводоуправлением, усадьбу 
по проспекту имени Кирова, 18,

С В О Д К А

о х о д е  с е н о к о ш е н и я  и з а к л а д к и  
си л о са  по  р ай о н ам  Т о м с к о й  о б л асти  

на 15 и ю ля 1954 г.

(в процентах к плану)

Траюгор С-80 прибыл в бригаду тов. 
Коряш Гусевской МТС несколько лет 
назад. Скоро он успел заслужить у гусев- 
ских механизаторов дурную славу. Каж
дый  ̂ выход его на колхозные поля 
неизбежно сопровождался серьезными по
ломками и длительными простоями. В этом 
году на весеннем севе на этом тракторе 
выработано всего 14 гектаров в  переводе 
на мягкую пахоту.

Таких примеров, когда тракторы, по 
словам нергоры х гусевских механизато
ров, «непонятно почему ломаются», в 
МТС немало. В 1953 году только 20— 25 
процентов трактористов выполнили свои 
сезонные задания. Средняя выработка на 
каждый 15-еильяый трактор составила 
только по 270 гектаров. Зато на ремонт, 
на горючее МТС перерасходовала в прош
лом году около 66 тысяч рублей, —  более 
600 рублей на каждый 15-сильный трак-

Наименование
районов

со со U

Шегарский
Еожевниковский
П.-Троицкий
Аоиновский
Зырянский
Туганский
Томский

' Крнвошеинсиий 
М^олчановский 
Тегульдетский 
Чаинскин 
Бакчарскнй 
Парбигский 
КолпашевсЕий 
Александровский 
В-Еетский 
Васюганский 
Еаргасокский 
Парабельский 
Пудинский

13,0
15.3
25.3

69,3
73,5
91,7

24.5 103,8
28.5 79,5
14.3 108,8
24.4 96,1
40.5 95,5
41.5 79,6
21.5 39,7
26.2 51,9 

9,9 68,9
24.3 77,1
27.7 16,1
58.7 7.7

14.3
26.4

□  □ -

СПОРТ

Итоги зональных соревнований 
спортивного общества „Наука‘^

в  г. Томске закончились зональные со
ревнования спортивного общества «Наука» 
Сибири и Дальнего Востока. В этих сорев
нованиях команды г. Томска добились 
значительных успехов.

Первая команда легкоатлетов г. Томска 
заняла первое место, а вторая команда —  
второе место. Наши легкоатлеты устано
вили восемь рекордов об.ластного совета 
с'портобщества «Наука» и области.

Наилучшие результаты показали сту
денты Чечня, Андреева (политехническип 
институт), Рябинкин, Доронина (универ
ситет), выпускник политехнического ин
ститута Верхотуров, препойаватели Ки

рюшкина и Ханновский. Все еви включе
ны в состав сборной команды центрально
го совета онюртобщества «Наука» и^на 
днях выезжают в г. Киев для участия в 
соревнованиях на первенство Советского 
Союза.

В соревнованиях по волейболу первые 
места заняли мужская и женская команды 
г. Томска. Женская баскетбольная коман
да и команда гимнастов г. Томска также 
вышли победителями. Мужская баскет
больная команда заня.ла третье месач).

Из 93 врученных победителям зочаль- 
ных соревнований командных и .тичных 
призов 71 приз получили спортсмены-то
мичи.

тор!
в  этом году, за весну, по данным на 

1 июня, станция перерасходовала на ре
монт и горючее свыше 70 тысяч рублей. 
Выработка же на 15-сильный трактор по- 
прежнему крайне низкая.

Понятно, что при этих УСЛОВЮ1Х МТС 
плохо выполняет договоры с колхозами.

Определение «отстающая» прочно за
крепилось за Гусевской МТС. Иначе и не 
говорят о ней ни в районе, ни в области. 
Кто хуже всех ремонтирует тракторы? Гу. 
севская МТС. Кто затягивает сев? Гусев- 
ская МТС. Кто плохо готовится к уборке? 
Опять, Гусевская МТС.

Откуда же это непрерывное, переходя
щее из года в год отставание?

Руководители Гусевской МТС, Шегар- 
ского райкома партии и райисполкома лю
бят ссылаться на недостаток машин и 
запасных частей. Так ли это? Нет.

Только после сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС туда был направлен новый 
мощный трактор С-80, с корчевателем, 
корпусные и кустарииково-^болотные плу
ги, дисковые бороны, 4 лущильника и 
другае сельхозмашины.

Разговоры о плохом материально-техни
ческом оснащении станции неоснователь
ны. Более того —  они вредны, они рас
холаживают Л1о,тей.

В чем же истинная причина отставания 
Гусевской МТС?

Каким бы количеством новейшей техни
ки МТС не располагала, 'без людей, хоро
шо разбирающихся и владеющих этой тех
никой, производительность самых перво
классных машин останется низкой.

Значительная часть механизаторов МТС 
не имеет достаточной технической подго
товки, плохо знает тракторы и сельскохо
зяйственные машины. Объясняется это 
тем, что с начала организации станции 
здесь не могли наладить хорошую теоре. 
тическую и производственную учебу ме
ханизаторов.

Улучшению работы. МТС мешала частая 
смена руково.тства станции. На посту ди
ректора станции за 12 лет ее существова
ния пере1бывало 17 человек.

Частая смена директоров, отсутствие 
постоянной учебы людей, наконец, невни
мание руководства к нуждам механизато
ров влекли за собой большую текучесть 
кадров. Каждый год в МТС менялась при
мерно половина ме.ханнзаторов.

Областное управление сельского хозяй
ства невнимательно относилось к нуждам 
Гусевской МТС, не'разбиралось в корен
ных причинах ее отставания.

И в этом году станция не улучшила 
свою деятельность. Весенние полевые ра
боты в колхозах станция снова недопусти
мо затянула, МТС плохо ведет уход за 
посевами, заготовку кормов, неудовлетво
рительно занимается развитием общест
венного животноводства в колхозах и по
вышением еге предуктивносии. Крайне 
низки Т6.ЧПЫ, и особенно качество ремон
та комбайнов и  других уборочных машин.

Работникам областного управления

сельского хозяйства нужно было особо 
внимательно отнестись к подбору кадров 
именно для отстающей Гусевской МТС.

Однако Гусевская МТС была уком
плектована инженерными кадрами го
раздо ■ позже, нежели другие МТС обла
сти. Многие МТС успели отправить своих 
инженеров зимой на спедиальныв курсы, 
организованные в г. Томске. Таким обра
зом, к весне инженеры возвратились в 
МТС, обладая достаточными знаниями 
сельско'Хозяйственнрй техники. В Гуоев- 
ской М'ГС все произошло иначе. Только 
весной на пост главного инженера МТС 
был прислан тов. Миргоредскин. Немного 
раньше прибыл заведующий МТМ тов. По
пов. В сельском! хозяйств© это люди но
вые, незнакомы с сельскохозяйственными 
машинами. Но им пришлось с хода 
руководить ремонтом тракторов.

Безответственно подошли в областном 
управлении сельского хозяйства и в на
значению нового директора. Директором 
станции был послан тов. Чапиха, около 
двадцати лет до этого проработавший ди
ректором обувной фабрики. Он прибыл в 
МТС в самый разгар сева, поглядел, что 
дела в МТС идут неважно, испугался и 
уехал обратно.

Неудачно был назначен на ответствен
ную должность диспетчера МТС тов. Дос- 
ханьянц, который сейчас работает норми
ровщиком.

В МТС не хватает механиков. Дирекция 
МТС о1братилась в областное управление 
еельскего хозяйства с просьбой помочь.

—  Поможем, обязательно поможем, —  
ответили там. И чегжз некоторое время 
дали указание. «Разрешаем съездить : 
■С'Оседние МТС и вербовать себе механи
ков».

Езди.ти, вербовали, но добровольцев по
ехать работать в отстающую МТС пока не 
находится, а , руководители областного 
управления сельского хозяйства считают, 
что они решили и этот важнейший для 
станции вопрос.

До сих пор нет в МТС специалиста по 
дизельным тракторам С-80.

Из-за безответственного отношения к 
делу подбора кадров начальника областно
го управления сеггьекого хозяйства тов. 
Серпенинова, его заместителя тов. Вино
курова и заведующего отделом кадров об
ластного управления еельского хозяйства 
гов. Горбачева на работу в МТС попали 
и люди случайные. Моральный об.дик вет
врача Осадчего был хорошо известен руко
водителям областного управления сельско
го хозяйства. Однако Осадчий был послан 
ветврачом в Гусевекую МТС. Он получил 
подъемные, проработал в МТС два месяца, 
проворо1вался и сбежал.

Пьяницей оказался и механик-электрик 
Игонькин. Он сутками не выхюдил на ра
боту, а  в ответ на замечания ссылался на 
авторитеты из Областного управления 
сельского хозяйства: «Меня к вам напра
вили, вы мне не указ».

Не оказали помощи Гусевской МТС в 
подборе кадров и руководител)и Шегарско- 
го района. Во многих районных организа
циях работают бывшие ■ трактористы, ме
ханики, комбайнеры, ушедшие в свое вре
мя из Гусевской МТС. Большинство из 
них после опубликования постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС верну
лось в ряды механизаторов. Но райком 
партии направил большую часть этих лю
дей почему-то в более сильные —  Гын- 
газовскую и Багкатскую МТС. Лучшего 
бригадира тракторной бригады тов. Нума- 
лова райком партии отозвал из Гусевской 
МТС и направил его в Гынгазовскую 
МТС.

***
Областное управление сельского хозяй

ства должно, наконец, по-настоящему ук
репить Гусевекую МТС, помочь ей выйти 
в число передовых машинно-тракторных 
станций области.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как сушить сено 
в ненастную погоду

Пребывание в Ленинграде шведских военных кораблей
_ ЛЕНИНГГАЛ. 16 июля. (ТАСС). При
бывший сегодня ночью в Ленинград отряд 
шведских военных кораблей бросил як-оря 
на Неве. Ленинградц^ы.проявлягот бо'лыпой 
интерес к визигу вданных моряков Шве
ции. На гранитных набережных Невы со
бираются большие группы трудящихся, 
завязыва-ются дружески© беседы с сошед- 
ши-мн на берег шведскими матросами и 
офшцерам1и.

Командующий отрядом шведских кораб
лей контр-адмирал Эрик Ав Клинт нанес 
сегодня визиты вежливости командующе
му Балтийским флотом адмиралу Н. М. 
Харламову, начальнику гарнизона города 
Лен'инграда генералу армии М. В. Захаро
ву, старшему военно-М'Орскому начальнику 
в Ленинграде контр-адмиралу А. Г. Вани- 
фатьеву, заместителю председателя испол
кома Леиянградского областного Совета 
депутатов трудящихся Н. И. Смирнову и 
предсе,дателю исполкома городского Совета 
jJfenyraTOB трудящихся Н. И. Смирнову. 
Начальник штаба отряда шведских кораб
лей капитан 1 ранга Эинар Блщдберг на
нес визит в Кронштадте контр-адмиралу 
А. И. Гурину на жнкоре «Октябрьская 
революция».

Предста1вители' во!енне-морского коман
дования и сов'гтских организаций города 
побывали с ответными визитами на флаг
манском корабле —  крейсере «Тре кру- 
нур».

'Матросы И юфицеры шведского! отряда 
знакомятся с до!сто'примечатсльностям1и и 
историческими памятниками Ленинграда. 
Сегодня группы шведских моряков совер

шали экскурсии по городу, осмотрели Эр
митаж и Центральный военно-морской му
зей, ездили в Петродворец. Офицеры со
ветских кораблей посещали шведские ко
рабли. Состоялись ответные визиты швед
ских офицеров на советские военные ко
рабли.

Контр-адмирал Эрик Ав Клинт устроил 
на крейсере «Тре крунур» пресс-конфе
ренцию для представителей советской пе
чати. Адмирал выступил с заявлением, в 
котором ОТ.М6ТИЛ, что эскадра шведского 
берегового флота много ожидает от своего 
гюсещения Ленинграда.

—  Мы особенно радуемся, —  сказал 
адмирал, —  что являемся первой иност
ранной эскадрой, которая за долгое время 
посещает этот богатый традициями мор
ской го!001Д. Как вам известно, в это же 
время советские военные суда прибыли в 
Стокгольм. Я надеюсь, что русские коман
ды вернутся после посещения шведской 
столицы с такими же ценными воспоми
наниями, какие М'Ы, без сомнения, унесем 
с собой из Ленинграда.

Адмирал Эрик Ав Клинт рассказал жур
налистам о шведском береговом флоте, об 
учебе и жизни шведских моряков, ответил 
на вопросы собравшихся.

Сегодня во Дворце культуры имени 
С. М. Кирова состоялась встреча шведских 
и С'Оввтских матрО'Сов. Здесь же советские 
мичманы и главстаршины дали обед для 
шведских унтер-офицеров. Офицерский 
морской клуб устроил в Доме офицеров 
имени С. М. Кирова обед для офицеров 
шведского отряда.

Обилие осадков в этом году вызвало до
полнительные трудности в проведении се
ноуборки. Однако это %овсе а? значит, что 
в дождливую погоду нельзя вести ьагогов- 
ку сена. При часто выпадающих дождях 
можно ускорить сушение травы я  загото
вить сено хорошего качества. Непросох
шее сено можно убрать и сохранить, сме
тав его на вешала (островья), в нир.ами- 
ды, в шатры, или приготовить бурое сено. 
Практикой выработано немало различных 
приемов и способов усжо'рения сушки тра
вы.

Самый простой способ —  переворачи
вание (ворошение) травы в рядках. Про
цесс сушки ускоряется и в невысоких 
валках, образованных тракторными или 
конными граблями. При сушке в валках 
надо следить за тем, чтобы сено не попа
дало под дождь. В противном случае оно 
будет совершенно непригодным к употреб
лению.

Не вполне просохшую траву для уско
рения сушки можно складывать в неболь
шие копны, в которых через 1— дня 
она сильно согреется. Способ этот хорош 
и надежен, только нельзя допускать, 
чтобы влажное сено длительное время 
оставалось в копнах —  тогда оно немит 
нуемо испортится.

СУШКА СЕНА НА ОСТРОВЬЯХ
В землю прочно втыкаются жерди (ост

ровья) сучками, обрубленными на расстоя
нии 25— 30 сантиметров от ствола. Ря
ды жердей должны быть прямолинейные. 
Жерди стоят на расстоянии 70— 80 сан
тиметров одна от другой. На жерди, начи
ная снизу, мечут влажное сено с той и 
другой стороны, в форме прямоугольного 
стога (зарода).

Толщина стога бывает различной в за
висимости от влажности травы, но не 
более 1— 1,2 метра, а высота —  до пол

ного закрытия верхушек жердей. Боковая 
поверхность стога должна быть ровной, 
без выпуклостей и седловин, такой же 
должна быть и верхушка. На островья при 
небольшой толщине укладки сена можно 
метать очень влажное сено, вплоть до сы
рой травы. Оставлять сено, высушенное 
на островьях, на зиму нельзя. При на
ступлении благоприятной погоды его сле
дует переметать в плотный стог.

СУШКА СЕНА В ПИРАМИДАХ

Из толстых и прочных 3— 4 жердей 
длиной в 4— 4,5 метра каждая сооружают 
пирамиду, прочно связывая верхушки 
жердей. По сторонам пирамиды (горизон
тально) прикрепляются жерди на расстоя
нии 50— 70 сантиметров одна от другой. 
Влажное сено укладывают на горизонталь
ные жерди со всех сторон, слоем в 50—  
60 сантиметров толщины и доводят клад
ку ДО! самой верхушки. При укладке надо 
следить, чтобы наружная поверхность уло
женного сена была ровной, без, впадин и 
резких выпуклостей, чтобы дождевая вода 
хорошо скатывалась с пирамиды.

СУШ КА СЕНА В ШАТРАХ

Для сохранения большого количества 
сена с больших массивов лугов или сена 
сеяных трав вместо пирамид применяют 
сушку в шатрах. Сохранение сена в шат
рах сходно с сохранением в пирамидах, 
разница состоит только в том, что в пи
рамиде сено укладывается со всех ее сто
рон, а в шатрах —  только с двух.

Шатер похож на стропила двухска.тной 
крутой кровли; поперечные жерди состав
ляют как бы обрешетку этой кровли, а 
сметанное сено —  самую кровлю. Шатер 
устраивается так. В землю на расстоянии 
3-х метров один от другого вкапьгаается

ряд столбов высотой 3,5— 4 метра; на 
верхушку столбов кладутся прочные бал
ки (слеги); с той и другой стороны от 
столбов ставяАся наклонно ( в виде стро
пильных ног) толстые жерди, опирающие
ся верхним концом в балку, а нижним —  
в землю; к жердям (стропилам) прибива
ют гориЗ'О ига льне жерди: и шатер готов. 
Метка сена производится на поверхвост- 
ные стороны шатра. При ровной и пра
вильной укладке сено в шатрах хорошо 
просыхает, не теряя своих качеств.

МЕТКА СЕНА В СТОГА (ЗАРОДЫ) С 
ПРОШИВКОЙ ЖЕРДЯМИ

В северных областях европейской ча
сти Союза ССР не вполне просохшее сено 
мечут в «зароды» с прошивкой их жердя
ми. При этом способе затраты на за.готов- 
ку материалов незначительны, а сено хо
рошо сохраняется до зимы. Никакого осо
бого ухода, кроме обычного наблюдения, 
за «зародами» не требуется.

У'стройстао зарода таково. В землю вер
тикально вкапывают две жерди на рас
стоянии 12— 15 сантиметров одна от дру
гой и две таких же жерди —  проигв них, 
на расстоянии 3— 4 метра. Расстояние 
между двумя парами жердей и будет ши
риной «зафода». На землю, под основание 
«зарода», уклздкгеают не вполне сухое 
сено (которое в плотный стог класть 
нельзя), но и не особенно влажное. Мет
ку ведут обычным путем до высоты 0,7—  
0,9 метра; после чего между каждой па
рой жердей-стожаров делают перевясла из 
прутьев и на них (вплотную к сену) ук
ладывают жердь через всю длину стога; 
после этого продолжают обычную метку 
сена на высоту 0,7 метра, потом снова де
лают перевясла и опять прокладывают 
жердь, так доходят до самого верха. За
канчивают метку сена аккуратной отдел
кой поверхности стога и хорошей заделкой 
верхушки. При таком способе укладки, как 
только сено станет садиться, с нижней 
стороны жердей образуются сквозные ды
ры и неширокие просветы, через которые 
свободно проходит воздух, и сено не пор
тится.

ПРИГОТОВЛЕНИЕ БУРОГО СЕНА
Приготовление б^т)ого сена —  наименее 

трудоемкий процесс; здесь не требуется 
ни жердей, ни островьев, ни других при
способлений. Приготовление бурого сена 
при переменной погоде является одним из 
верных способов накопления и сохранения 
кормов. ,

Для приготовления бурого, сена пригод
на немного просохшая трава (при скручи
вании пучка из такой травы вода не 
должна выделяться). Трава укладывается 
в небольшой, во высокий стог (высота 
стога 4— 5 метров), возможно равномернее 
и плотнее утрамбовывается е той целью, 
чтобы из массы больше вытеснить возду
ха. В один круглый стог укладывается 
20— 25 центнеров сена. Сложенное в 
плотный стог очень влажное- сено начина
ет быстро разогреваться, избыточная вла
га испаряется, гнилостные же процессы 
не происходят из-за недостатка воздуха и 
высокой температуры в стоге.

Через 2.0'— 30 дней разогревание и ис
парение прекращаются, сено охлаждается, 
приобретает нормальную влажность (14—  
16 процентов). От высокой температуры 
сено приобретает темный (бурый) цвет и 
теряет упругость. Бурое сено охотно пое
дается скотом. За сторами, сметанными 
для приготовления бурого .сена, следует 
установить постоянное наблюдение.

Опасно чрезмерно сильное нагревание. 
Для контроля за температурой надо изго
товить железные заостренные прутья тол
щиной в 10— 12 миллиметров и такой 
длины, чтобы при втыкании они достига
ли центра стога. Если после нескольких 
часов нахождения в стогу конец прута 
можно держать рукой, то ход процесса 
приго!ТО'В1ения бурого сена надо считать 
правильным, если рука не выдерживает 
температуры, прута, то стог следует сроч
но переметать.

Для метки сена в пирамиды, шатры, 
«зароды» с прошивкой жердями и в стога 
для пригот'10вления бурого сена ни при ка
ких обстоятельствах нельзя использовать 
сено, если оно имеет наружную влагу —  
капли дождя или росы.

Н. СЕРОВ.
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Ha снимках (сверху вниз): A. Хайнов- 
окий — один из сильнейших десяти
борцев РСФСР, чемпион зональных со
ревнований общества «Наука» в толка
нии ядра, метании диска и в беге на 
100 метров, А. Кирюшкина — одна из 
сильнейших легкоатлетов СССР, член 
сборной команды СССР, Б. Семаев — 
рекордсмен области по метанию копья, 
Н. Тетерин — один из .сильнейших в 
республике прыгунов с  трамплина, че.м- 
пион Сибири' и Дальнего Востока, 
И. Абызов — чемпион Сибири и Даль
него Востока по лыжному двоеботью, 
член сборной команды ■ РСФСР, 
С. Юрттнский — член сборной конько
бежной команды РСФСР, чемпион об
ласти, А. Доронина — чемпион Си-' 
бири и Дальнего Востока по прыж
кам в высоту. В. Толмачев — аб
солютный чемпион Сибири и Дальнего 
Востока по лыжным гонкам, Ю. Рябин- 
кин — чемпион зональных соревнова
ний общества «Наука» в беге на 400  
метров.

Фото Ф. Хитриневича.

за спортивное мастерство
Спортобщество „Наука“ 
должно работать лучше

Общество «Наука» охватывает более 
7 тысяч студентов.

За последние годы шогие члены обще
ства показали себя талантливыми спорт
сменами, добились высоких показателей. 
Среди них —  неоднократный чемпион об
ласти десятиборец Александр Хайновский,- 
мастер спорта Вера Тарасова, чемпионы 
области Юрий Захаров и Юрий Чечин, 
чемпион Сибири Алла Доронина,- спортсме
ны Верхотуров, Еирдошкина и многие дру
гие. Участвуя в областных, зональных и 
всесоюзных соревнованиях, томские спорт
смены не раз завоевывали классные ме
ста. Так, минувшей зимой в соревнова
ниях общества «Наука» на первенство 
Сибири и Дальнего Востока по волейболу 
и баскетболу женская и мужская во
лейбольные команды г. Томска и муягская 
команда баскетболистов заняли первые 
места.

Успешно выступили томские команды 
на только что закончившихся зональных 
соревнованиях центрального совета ДСО 
«Наука».

Можно назвать немало замечательных 
спортсменов, опытных тренеров и активи- 
отов-общественников, усилиями которых 
спортобщество «Наука» добилось извест
ных успехов. Но сегодня, в День физкуль- 
тпж ика, нельзя пройти и мимо того фак
та, что возможности общества использу
ются еще не в полную меру. Его члены 
могли бы добиться гораздо более высоких 
показателей.

Круглогодичная тренировка —  важней
шее условие непрерывного роста спортив
ного мастерства. Б чему приводит забве
ние этого правила, ясно видно на примере 
нашей лыжной команды. Еще в 1950 году 
она заняла первое место во всесоюзных 
соревнованиях на первенство общества 
«Наука». Но тренировка лыжников 
велась с большими перерывами. И пока
затели стали снижаться из года в год. Ми
нувшей зимой областной совет ДСО «Нау
ка» не смог выставить на соревнования 
полноценную команду лыжников. Коман
да показала низкие результаты.

В обществе «Наука» мало уделяется 
внимания повышению квалификации тре
нерских кадров. Это также сильно сдер
живает развитие некоторых видов спорта.

Наконец, не проявляется должной на
стойчивости в расширении учебно-произ
водственной материальной базы. За все 
последние годы не создано ни одного спор
тивного сооружения. Совершенно недоста
точной спортивной базой располагают та
кие крупнейшие коллективы, как полй- 
технический институт, университет.

Мы не всегда разъясняем моло'дежи, как 
разнообразны и одинаково увлекательны 
многие менее распространенные виды 
спорта. В результате создается пере
грузка одних секций и малочислен
ность других.

Интерес молодежи в спорту растет с 
каждым годом. После каждых крупных со
ревнований выдвигаются новые чемпионы 
и рекордсмены. Немало их и среди студен
ческой молодежи. Наша томская организа
ция спортобщества «Наука» имеет все 
возможности стать одной из сильнейших 
в стране. Для этого нужно значительно 
поднять качество учебно-тренировочной 
и воспитательной работы, повысить ответ
ственность тренеров, добиться круглого
дичной тренировки всех спортсменов.

Н. ДАВЫДОВ, 
председатель областного совета ДСО

«Наука».

Путь
к мастерству

Утром 10 ноября 1947 года в дверь ка
бинета тренера команды борцов спорто'б- 
щества «Трудовые резервы» Александра 
Даниловича Афанасьева решительно по
стучал смуглый, черноволосый паренек.

—  Вы —  товарищ Афанасьев?—  опро
сил он, войдя и поздоровавшись.

—  Да, я.
—  Я к  вам...
Тренер внимательно посмотрел на па

ренька. Невысокого ро'Ста, худенький, с 
упрямым выражением глаз, он стоял 
у стола, уставившись в грудь Афанасьева. 
В городе работала в то время только одна 
спортивная секция борьбы. К Афанасьеву 
много приходило таких пареньков, и он 
всякий раз неизменно говорил:

—  Ну, что ж, приходи вечерком. По
пробуем...

Так, примерно, начались снортивньЛ 
будни и Ивана Оелетникова в спорто1бще- 
стве «Трудовые резервы». Трудно было на 
первых порах. С занятий Иван приходил 
домой разбитым, уставшим, а  по утрам 
едва поднимался с постели —  так болели 
•суставы, —  но бР'Осать занятия он не ду
мал. Серьезно занимался изучением прие- 
МО'В борьбы, регулярно посещал трениров
ки, внимательно прислушивался к каж
дому совету и замечанию своего учителя.

Молодой спортсмен быстро осваивал ос
новы классической борьбы. Через год он 
уже был одним из лучших воспитанников 
оекции и  принял участие в соревнованиях 
но классической !борьбе на первенство Си
бири.

Соревнования проходили в Омске. Иван 
Селетников выступал в легком весе. 
Здесь, на ковре, ему пришлось встретить- 
1СЯ с опытными, квалнф|Ицнровааными бор- 
цаии-перворазрядниками, тогда как у са
мого его не было еще даже третьего раз
ряда. Соревнования Селетников проиграл, 
Б трудных, напряженных схватках выиг-

★  ★

Зал ог спортивного р о с т а
Мое увлечение спортом . началось еще 

во время учебы в школе в г. Сталинске, 
Кемеровской области. Будучи уже студен
том Томского политехнического института, 
я стал заниматься спортом болев систе
матически, под руководством опытных 
спортсменов-треперов.

Моя спортивная биография, вероятно, 
мало чем отличается от биографий многих 
других молодых спортсменов. Не сразу 
пришли победы. Были вначале неудачи. 
Но всегда моим девизом было —  не бо
яться трудностей, настойчивой у^шбои, 
упорными тренировками постигать секрет 
спортивного мастерства. Большое значение 
я придаю круглогодичной тренировке. 
Занимаюсь и зимой —  акробатикой, гим
настикой, упражнениями со штангой, бе
гом.

Упорные тренировки в течение четырех 
лет принесли мне неплохие результаты. 
В течение этого периода я участвовал в 
соревнованиях на первенство РСФСР в 
Москве, на первенство легкоатлетов си
бирской зоны в г. Сталинске. Во время

соревнований по прыжкам в высоту я 
выполнил норму первого спортивного раз
ряда и вошел в десятку сильнейших лег
коатлетов страны. В этом году я до5и.лся 
победы в соревнованиях на первенство 
Сибири и Дальнего Востока. В соревнова
ниях на первенство центрального совета 
общества «Наука» Сибири и Дальнего Во
стока мне удалось успешно выступить в 
прыжках с шестом (3 метра 70 санти
метров), прыжках в длину и прыжках в 
высоту. Чтобы достичь успешных резуль
татов по таким техническим сложным ви
дам спорта, как прыжки с шестом, прыж
ки в высоту, тройной прыжок, мне много 
пришлось поработать с моим тренером 
Г. И. Мелешко.

Пользуясь некоторым накопленным 
опытом, я хотел бы посоветовать тем, кто 
еще только начинает свои спортивные 
занятия: не бойтесь трудностей, успех 
будет наверняка.

Ю. ЧЕЧИН,
член команды легкоатлетов Томского 

политехнического института.

Источник силы и бодрости
Физкультурникам хорошо знакомы сло

ва одной из популярных советских песен: 
Чтобы тело и душа были молоды, 

были молоды, 
были молоды.

Ты не бойся ни жары и ни холода.
Закаляйся, как сталь...
Занятия спортом —  источник силы и 

бодрости. Они укрепляют здоровье, разви
вают ловкость, выносливость.

Я очень люблю спорт, занимаюсь им с 
1947 года. В гимнастической секции при 
городской спортивной школе я  быстро по
лучил третий спортивный разряд. Мое 
первое выступление по программе второго 
разряда было неудачным. Но это не обес
куражило меня. Я стал заниматься еще 
больше. В 1952 году занял первое место 
среди гимнастов первого разряда в сорев
нованиях на первенство области. А вот в 
соревнованиях 1953 года вышел только

на третье место. Причиной неудачи явил, 
ся перерыв в летних тренировках (в 
июле и августе), так как в городе в это 
время спортивные залы закрыты. Разу
меется, после соревнований я сделал соот
ветствующие выводы, решив трениро
ваться по 50— 60 минут на само
дельных снарядах (брусьях, кольцах). Ко
нечно, это не могло полностью заменить 
тренировок в спортивном зале, все же в 
зональных соревнованиях общества «На
ука» я  завоевал по сумме баллов первое 
место.

В ближайшее время в составе команды 
TOMiCKHX гимнастов мне предстоит участво
вать в соревнованиях с сильнейппыш гим
настами республики. Это заставляет 
еще упорнее бороться за повышение сво
их спортивных показателей.

М. БРЕНДАНОВ, 
чемпион области по гимнастике.

ДОСТИЖЕНИЯ СПОРТСМЕНОВ ОБЛАСТИ
О  За год физкультурники Томской 

области добились новых спортивных 
успехов, улучшили многие результаты 
по различным видам спорта. Спортсме
нами области в 1954 году установлено 
свыше 50 новых областных рекордов.

©  Томские спортсмены заняли первое 
место в соревнованиях на первенство 
Сибири и Дальнего Востока по легкой 
атлетике, проходивхпих в г. Краснояр
ске. 8  лепЕоатлетов Томска завоевали 
звание чемпионов Сибири и Дальнего 
Востока по различным видам легкой 
атлетики.

0  В соревнованиях на первенство 
Сибири по футболу среди юношей 
команда Томской области заняла первое 
место.

0  В стрелковых соревнованиях на 
первенство РСФСР сборная команда 
Томска заняла 5-е место, представитель 
Томска тов. Фефелов завоевал звание 
чемпиона РСФСР.

0  В зональных соревнованиях в 
г. Новосибирске сборная команда уча
щихся школ Министерства просвещения 
области заняла первое место по легкой 
атлетике. Установлено на этих соревно- 
вашшх 5 областных рекордов.

0  Впервые в этом году проведены 
соревнования на первенство области по 
футболу среди сельских футболистов. 
Первенство завоевала команда Бакчар- 
ского района.
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На снимке: мастер спорта И. 
сической борьбе Л. Пугачев — на

Селетников и чемпион области по «лао- 
тренировне. Фото Ф. Хитриневича.

раш лишь три встречи. Но и это было 
уже большим укжехо'М для молодого спорт
смена. Соревнования помогли выявить Се- 
летникову его слабые стороны и ошибки.

1Вернувш1ись в Томск, он стал еще упор
нее овладевать техникой борьбы, перени
мая опыт лучших.

Всей душой отдаваясь спорту, Селетни
ков не забывал и о:б учебе. (Весной 1949 
года он успешно сдал государственные эк
замены в техникуме и поступил учиться 
Б педагогический инстит^ч? на факультет 
физическою воспитания.

. Осенью Селетников стал чемпионом 
«Трудовых резервов» страны, вьЕиграэ 
семь встреч. Вскоре после этого в сорев- 
новавиях на первенство РСФСР Се-тетни- 
ков занял пятое место по республике. На 
этих соревнованиях, проходивших в Яе- 
нинграде, у спортсмена созрело решение: 
можно и нужно стать мастером спорта. К 
этому времени он уж© получил второй раз
ряд. Пол^'чить почетное звание мастера 
спорта —  дело нелегкое для шортемена- 
борца, тем боитее для молодого. Нужно в 
течение одного года одержать победу над 
тремя иастерам1И спорта, входящими в 
число лучшего десятка борцов страны. 
Вместе с этим необходимо быть разносто
ронне развитым спортсменом,

1950— 1951 годы были наиболее ус
пешными в ■роста спортивного мастерства 
Ивана Селетникова. Он побывал на сорев- 
но'ваниях в Ленинграде, Москве, Барнауле, 
Иванове, Львове, Симферополе, занимая в 
них одни из первых мест. В июне 1950 
года Селетников получает первый спор

тивный разряд по классической борьбе, а 
в ноябре этого же года в соревнованиях в 
Ленинграде на первенство РСФСР завое
вывает первое место и становится чем
пионом Российской Федерации в летком 
весе.

Важным событием в спортивной биогра
фии Селетникова явн,1ось его убиение в 
составе сборной команды РСФСР в сорев
нованиях на первенство страны по клас
сической 1борЬбе. На звание чемпиона 
страны претендовали команды РСФСР, 
г. Москвы и Украины.

Селетников встретился на ковре с ук
раинским легЕовегом Гамарником, отллгано 
зарекомендова'вшим себя в предыдущих 
■схватках; он смел, напорист, неутомим. 
Подстать ему и его соперник Селетников, 
но в отжчие от Гамарника он более со
средоточен и собран. ПерВ'ая половина 
схватки не выявляет преимущества, и 
борьба переводится в партер (Селетников 
на ковре, Гамарник сверху пытается поло
жить его на лопатки). Дважды пытается 
Гамарник поднять Селетникова на «зад
ний пояс», но безуспешно. Настала оче
редь Селетникова бороться сверху. Гамар
ник —  на ковре. Селетников беспрерывно 
нападает, но Гамарник хорошо держится в 
партере. Борьба продолжается стая. По
следние три минуты схватки. Один бро
сок, даже перевод в партер может решить 
ее исход. Но этого не удается сделать ни 
Се.летнжкову, ни Гамарнику. Во встречах 
с йр^тими борцами, в том числе с масте
ром спорта Яковлевым, Селетников выхо
дит победителем. Его победы \ решили ис
ход соревнований —  команда РСФСР по-

Множить ряды сельских 
физкультурников

Развитие спорта среди сельской моло
дежи —  одна из важнейших задач физ
культурных органов. Возможности для 
этого очень велики. Среди колхозной мо
лодежи есть немало способных легкоатле
тов, пловцов, штангистов, любителей фут
бола, городков, велосипедистов и мотогон
щиков. Крепнущие год от года колхозы 
имеют полную возможность выделять 
средства из'культфонда для приобретения 
спортинвентаря, для развития физкуль
турного движения на селе.

В Томском районе есть несколько кол
хозов, где регулярно работают спортивные 
секции и кружки. Взять, к примеру, кол
хоз «Езыл Октябрь». Своими силами кол
хозники оборудовали стадион с футболь
ным полем, беговыми дорожками, секция
ми для прыжков и метаний,- волейбольную 
и городошную площадки. В колхозе вы
росли способные спо|ртсмены —  к их чис
лу относятся доярка 1юбовь Тарасова, 
счетовод Иван Иванов, колхозник Инно
кентий Иванов и другие. Они ежегодно 
участвуют в районных и областных спар. 
такиадах, занимая призовые места.

В этом году создан ряд физкультурных 
коллективов и в других колхозах Томского 
района: «Первое мая», имени Сталина, 
«Юный ленинец». В колхозе «Первое 
мая» начато строительство стадиона.

Однако в* физкультурной работе на се
ле имеетая еще много недостатков. Мно
гие руководители колхозов не заботятся о 
своих физкультурниках, не создают ни 
необходимых условий для спортивных за 
нятий. В колхозе имени Сталина после то. 
го, как там был создан физкультурный 
коллектив, состоялось комсомольское ‘ соб
рание, посвященное спортивной работе. 
Комсомольцы обратились в правление кол
хоза с просьбой помочь приобрести спорт
инвентарь, но получили отказ. Обрати
лись ' вторично— ^результат тот же. Спорт
смены не имеют для занятий даже волей
больной сетки.

Сейчас в Томском районе насчитывает- 
ея около 160 членов опорто|бщества «Кол
хозник». Между тем, есть возможность 
увеличить численность о,бществ|а по край
ней мере до 500 человек.

Плохо еще руководят сельскими спор
тивными организациями областной совет 
спортобщества «Колхозник» и его предсе
датель тов. Чернов, У сельских физкуль
турников складывается такое впечатление, 
что областной совет общества «Колхо.зник» 
интересуется только лишь сбором член
ских взносов. Организаторской работой на 
местах он Не занимается.

Немалую помощь сельским спортсме
нам могли бы оказать и  спортивные ор
ганизации города. У нас есть хороший 
пример —  прошлогодняя помощь сельским 
физкультурникам со стороны спортивного 
коллектива Томского политехнического ин
ститута. Почему бы не поддержать этот 
почин? Почему не наладить постоянное 
шефство городских спортивных организа
ций над сельскими епортивньши органи
зациями? Областной комитет по делам 
физкультуры и спорта от этого дела стоит 
в стороне.

Дело чести спортсменов города и дерев
ни совместными усилиями бороться за 
массовость спорта на селе, умножить ряды 
сельских физкультурников.

А. МАНАКОВ, 
председатель Томского районного 

комитета по физкультуре и спорту.

лучи.та приз и заняла первое место. Поз
же он одержал победы над мастерами 
спорта Варданяном (Ереван), Бугаяном 
(Ростов-на-Дону), Ионщи (Алма-Ата).

В декабре 1951 года в составе с;борной 
команды томской городской спортивной 
школы мо.тодежи Селетников участвовал в 
матче по клаоснчеекой борьбе Томск —  
Красноярск, где занял первое место. (В 
1952 году он заво1евал два первенства: 
стал чемпионом Сибири я  Дальнего Восто
ка. и  чемпионом центрального совета об
щества «Искра», выиграв вс© встречи.

Нелегким было для Ивана Селетникова 
это время. Многочисленные выезды на со
ревнования отнимали ^много времени, а 
весной нужно бы,ло сдавать экзамены. 
Потрудиться пришлось много. Наконец, 
закончена последняя сессия, институт 
окончен. (Выпускник института оста.лся 
работать в родном городе, руководя сек
цией борьбы ДСО «Наука». Одновременно 
он продолжает уп'орно работать над повы
шением ©всего спортивного мастерства. В 
результате в 1953 году он вторично за
воевал звание чемпиона РСФСР по клас
сической борьбе, стал мастером спорта.

—  Каждая победа, —  говорит Се.лСТни- 
ков, —  требует серьезной подготовки. Я 
тренируюсь регулярно. Занимаюсь гимна
стикой, штангой, греблей, ежедневно за
нимаюсь па ковре, отрабатываю гибкость 
и упругость Д'вижений. Все это помотает 
М'оему спортивному росту, является зало
гом успехов.

Большое внимание уделяет Иван Селет
ников воспитанию и Лучению молодых 
борцов, прививая нм горячую люб'Овь к 
спорту. Глубоко ува.жают и  ценят своего 
тренера, члены ©екдии борьбы при ДСО 
«Наука». Некоторые то воспитанников 
Ивана Селетникова уже являются'' чем- 
пи■oнa'^и Сибири и Дальнего Востока по 
классической борьбе.

Сейчас молоД'ОЙ мастер шорта, двукрат- 
-ный чемпион РСФСР по 1:ласси^юской 
борьбе Иван Ое.тетников упорно готовится 
к соревнованиям на первенство страны.

0. КОРОЛЬ.
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На снимках (сверху вниз): М. Брен
данов — чемпион области по гимнасти
ке, А. МанакО'В — один ш  сильнейших 
велогонщиков РСФСР среди сельских 
физкультурников, М. Верхотуров — 
чемпион зональных соревнований обще
ства «Наука» в беге на 1.500 и 5.000  
метров, Л. Андреева — одна из силь
нейших легкоатлетов РСФСР, чемпион 
зональных соревнований общества «На
ука» в беге на 100 метров и прыжкам 
в длину с разбега, Ю. Чечин — чем
пион Сибири и Дальнего Востока по 
прыжкам в высоту с разбега, Л. Рохми- 
строва, В. Андрюхин,' В. Воробьев, 
В. Боруткин — участники Всероссий
ской спартакиады школьников, завоевав
шие звание чемпионов Сибири и Урала 
по различным видам легкой атлетики.

Фото Ф. Хитриневича.
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Международный обзор
Происки США против 
восстановления мира 

в Индо-Нитае
За две с половиной недели, в тече

ние которых представители делегаций 
девяти (Советского Союза, Китайской 
Народной Республики, США, Англии, 
Франции, Демократической Республики 
Вьетнам, баодаевского Вьетнама, Лаоса 
и Камбоджи) вели в Женеве переговоры 
по индо-китайскому вопросу в отсутствие 
министров иностранных дел, был достиг
нут значительный прогресс. На это об
стоятельство обратил внимание по при
бытии в Женеву глава советской деле
гации В. М. Молотов, указав, что проде
ланная работа «должна иметь немало
важное значение для достижения поло
жительных результатов Женевского со
вещания». Выявилось, в частности, оп
ределенное сближение точек зрения по 
вопросу о контроле над соблюдением 
соглашения о прекращении военных дей
ствий, когда оно будет заключено. Как 
сообщает зарубежная печать, удовлетво
рительно протекают переговоры пред
ставителей командований воюющих в 
"ида^Китае сторон в Тунг-Жиа (Индо-

Перспектива возможного мирного уре
гулирования в Индо-Китае вызвала бес
покойство правящих кругов США 
Предпринятые ими за последнее время 
меры показывают, что США продолжа
ют свою старую линию на расширение 
войны в Индо-Китае и поддержание 
международной напряженности. Особое 
внимание привлекает к себе поездка го
сударственного секретаря США Даллеса 
в Париж для переговоров с француз
ским премьер-министром Мендес-Фран
сом и министром иностранных дел Анг
лии Иденом.

Эта неожиданная поездка, как указы- 
иностранная печать, была предпри

нята по инициативе самого Даллеса и 
служила целям нового нажима на Фран
цию и Англию для того, чтобы сорвать 
мирное у ^ л и р о в а н и е  индо-китайского 
вопроса. Комментируя поездку Даллеса, 
американская печать подчеркивала, что 
Соединенные Штаты согласятся только 
на такое перемирие в Индо-Китае, «ко
торое будет сочтено ими 
мым». Иными словами 
мя сепаратных

осуществи- 
Даллес во вре- 

переговоров в Паоиже 
ставил своей целью продиктовать такие 
условия перемирия, которые не могли 
быть приемлемыми и привели бы к сры- 
^У Женевского совещания. О том, что 
США пытаются навязать свою то ч к у  
зрения другим участникам парижских 
переговоров, откровенно писала газета 
«Нью-Йорк тайме». Проблама состоит в 
том указывала газета, чтобы «о^даи  
чить английскую и французскую про
грамму» рамками американской политики.

в  своем заявлении перед вылетом из 
Вашингтона Даллес счел необходимым 
подчеркнуть отрицательное отношение 
и ш А  к достижению соглашения в Же
неве по индо-китайскому вопросу «Моя 
поездка в Париж, -  А я т Т о 1 -  Ц  

0™ дом  ОТ ранее изложенной 
позиции,.. Ни я, ни заместитель госу
дарственного секретаря Смит не соби
раемся в настоящее время в Женеву».

® Париже длились в те
чение двух дней — 13 и 14 июля. Из 
опубликованного коммюнике следует 
djna имевшиеся между

Англией, с одной стороны, 
^  другой, по вопросу О мир

ном урегулировании в Индо-Китае о ?
>странены. В коммюнике' гово

рится лишь о том, что переговоры при
вели к «ясному пониманию... соответ
ствующих позиций по вопросу Индо
китая». Вместе с тем из текста коммю
нике явствует, что Соединенным Шта
там не удалось навязать свою точку 
врения Франции и Англии. Иностранная 
печать обращает внимание на то место 
в коммюнике, гд? говорится, что Эйзен
хауэр и Даллес «предложили заместите
лю государственного секретаря США ге- 
даралу Беделлу Смиту вернуться в 
Женеву в ближайшее время». Обозре
ватели сопоставляют это место в ком
мюнике с заявлением Даллеса при 
отъезде из Вашингтона 12 июля о том, 
что ни он, ни Смит не собираются в на
стоящее время в Женеву. Решение пра
вительства США о посылке в Женеву 
Смита продиктовано, очевидно, созна
нием того, что отсутствие на Женевском 
совещании американского представителя 
в высоком ратше не может помешать 
плодотворному завершению переговоров 
по индо-китайскому вопросу.

В связи с приездом государственного 
секретаря США Даллеса в Париж фран
цузская газета «Либерасьон» ставила 
вопрос: «Не попытается ли он (т. е. 
Даллес — С. И.) предпринять перед 
французским правительством последние 
уси.тия, чтобы воспрепятствовать воз
можному соглашению о прекращении 
огня?». Ответ на такой вопрос подсказы
вают факты. Они свидетельствуют, что 
американская дипломатия прилагает 
максимум усилий для того, чтобы не до
пустить восстановления мира в Индо- 
Китае.

Законные права Китая 
в ООП должны быть 

восстановлен ы
Вопрос о восстановлении законных 

прав Китайской Народной Республики в 
Организации Объединенных Наций стал 
одной- из наиболее важных международ
ных проблем современности. О выдаю
щейся роли Китая в международной 
жизни, о его непрерывно растущем ав
торитете свидетельствуют многочислен
ные факты. Правительства азиатских 
стран — Индии, Индонезии, Бирмы и 
других — безоговорочно высказываются 
за представительство Китайской Народ
ной Республики в ООН. Эту позицию 
разделяют официальные лица Англии и 
стран британской империи, а также мно
гие деятели Франции. Мировая общест
венность все в большей степени прони
кается убеждением, что решение важ
нейших международных проблем невоз
можно без участия Китайской Народной 
Республики.

Решающую роль 'в данном случае иг
рает, конечно, не только то, что Китай
ская Народная Республика является ве
ликой державой и насчитывает 600 мил

лионов населения. Не меньшее значение 
имеет и то обстоятельство, что китай
ское народное правительство завоевало 
симпатии народов своей миролюбивой 
внешней политикой. Вместе с Советским 
Союзом и ДР.УГИМИ демократическими 
странами Китайская Народная Респуб
лика стала большой силой в борьбе за 
мир, против попыток реакции развязать 
новую мировую войну..

На Женевском совещании, где пред
ставители США вынуждены были сесть 
за один стол с представителями Китай
ской Народной Республики, делегация 
последней последовательно стремилась к 
достижению соглашения и внесла важ
ный положительный вклад в обсужде
ние корейского и индо-китайского вопро
сов. Встречи премьера Государственного 
административного совета Китая Чжоу 
Энь-лая с главами правительств Индии 
и Бирмы еще раз продемонстрировали 
стре.мление Китая к миру и междуна
родному сотрудничеству. Политика Ки
тайской Народной Республики стала 
серьезным препятствием для осущест
вления американских агрессивных пла
нов в юго-восточной Азии. I

В этих условиях стало совершенно 
очевидно, что отсутствие представителя 
КНР в Организации Объединенных На
ций серьезно подрывает авторитет этой 
организации и мешает ее работе. Отме
чая этот факт, индонезийская газета 

Бинтанг ТИМУР» пишет; «Без Китай
ской Народной Республики ООН не име
ет права называть себя Организацией 
Объединенных Наций».

Главнейшим препятствием для восста
новления законных прав Китайской На
родной Республики в ООН является по
литика Соединенных Штатов. Характе
ризуя международное положение Китая 
и отношение к нему дипломатов ряда 
стран, представленных в Организации 
Объединенных Наций, газета «Нью- 
Йорк тайме» пишет: «Единственным 
важным препятствием к предоставлению 
коммунистическому Китаю места в ООН 
будет оппозиция Соединенных Штатов... 
Если бы Вашингтон отказался - от своей 
оппозиции, коммунистический Китай по- 
Л.УЧИЛ бы очевидное большинство». По 
мнению другой американской газеты — 
«Крисчен сайенс монитор», в Организа
ции Объединенных Наций существует 
«фактически единодушное желание 
стран Азии, Африки, Среднего Востока, 
Европы и Британского содружества» 
чтобы права Китая в ООН были 
знаны.

Встреча В. М. Молотова 
с Кришна Меноиом

ЖЕНЕВА, 16 июля. (ТАОС). Сегодня 
Министр иностранных дел СССР В. М. Мо- 
лот’ов в помещении советской де.тегалии 
встретался с общественным деятелем Жн- 
,щи Кришна Меноиом.

Встреча В. М. Молотова 
с П. Мендес-Франсом

ЖЕНЕВА, 16 ИЮ.ЛЯ. (ТАСС). Вчера ве
чером первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР и Мивистр иност
ранных дел СССР В. М. Молотов имел с. 
премьер-.мйнистром и .министром иностран
ных дел Франции П. Мендес-Франсом про
должительную .'беседу по вопросам, oi6cyat- 
даемым на Женевском совещании.

Бзезаа происход1ила в помещении Фран
цузской делегации, где П. Мендес-Франс 
дал о!бед в честь В. М. Мо.лотова. На обе
де также присутствовали члены и совет
ники делегаций СССР и Франции на Же
невском совещании.

при-

Наивно будет полагать, что аме
риканские руководители всерьез счита- 
ют, будто Чан Кай-ши «представляет» 
китайский народ. Отказ признать права 
Китайской Народной Республики являет
ся частью американской политики «с 
позиции силы», т. е. той самой полити
ки, которая вызывает все большее недо
вольство даже среди партнеров Вашинг
тона.

В этой связи особый интерес пред
ставляют разногласия между США и 
Англией по вопросу о допуске Китай
ской Народной Республики в ООН. По 
признанию многих иностранных обозре
вателей, эти разногласия не были устра
нены в результате вашингтонских пере- 
говорюв Черчилля с Эйзенхауэром. Через 
несколько дней после окончания пере
говоров Эйзенхауэр, а затем и Даллес 
сделали заявления о том, что они кате
горически возражают против признания 
прав Кргтайской Народной Республики. 
Эти заявления были подвергнуты резкой 
критике как английской печатью и чле
нами парламента, так и виднейшими го- 
судэрственньщи деятелями Англии.

Осуждая ПОЛИТИК.У США в отношении 
Китая, лондонская газета «Ньюс кро- 
никл» подчеркивает: «Президент Эйзен- 
хауэр, подобно полисмену, регулирую
щему уличное движение на мировом пе
рекрестке, закрыл путь, который мог 
привести к урегулированию с китайски
ми коммунистами, и направил все дви
жение в унылый тупик, который в на
стоящее время признается как амери
канская политика».

Премьер-министр Англии Черчилль 
заявил в палате общин: «Хотя англий
ское правительство попрежнему считает, 
что Центральное народное правительство 

должно представлять 
Китай в ООН, но в данных обстоятель
ствах оно (т. е. английское правитель
ство) не считает, что сейчас наступил 
момент для нового рассмотрения этого 
вопроса». Тот факт, что подобное заяв
ление представляет собой известную 
уступку Соединенным Штатам, признал 
сам английский премьер, указав, что по
становка Англией вопроса о признании 
прав КНР в ООН рассматривалась бы в 
Вашингтоне «как самый резкий акт не
дружелюбия».

Из заявлений Черчилля вытекает вме
сте с тем, что англо-американские раз
ногласия по данному вопросу продолжа
ют существовать. Характерно, что в па
лате общин позиция Черчилля подверг
лась серьезному осуждению со стороны 
ряда членов парламента. Так, лидер 
оппозиции Эттли подчеркнул в своем 
выступлении, что лейбористская партия 
«считает недопущение Китая в ООН не
правильным, неразумным и противоре
чащим принципам Объединенных На
ций».

Отказываясь признать законные пра
ва Китайской Народной Республики, 
США способствуют усилению разногла
сий даже со своими ближайшими союз
никами. Это с тревогой признают неко
торые политические деятели США. под
черкивающие необходимость изменения 
американской политики в отношении 
Китая. Как заявил член палаты пред
ставителей республиканец Стрингфел- 
лоу, «многие видные американцы... счи
тают, что Китай нельзя больше игнори
ровать как мировую державу». Видный 
американский экономист и банкир Уор- 
берг в одной из своих статей предосте
регает правительство США от «опасно
го мнения» будто «мы (т. е. США — 
С. И.) можем повернуть назад стрелку 
часов в Китае». Уорберг с горечью при
знает, что своей нынешней политикой в 
отношении Китая США «изолируют се
бя в мире...».

Дискриминационная кампания правя
щих кругов США против Китайской 
Народной Республики встречает повсю
ду все более решительное осуждение, 
поскольку она противоречит интересам 
упрочения мира и ослабления междуна
родной напряженности.

С. ИВАНОВ.

Беседа В. М. Молотова 
с А.  Иденом

ЖЕНЕВА, 16 июля. (ТАСС). Вчера Ми- 
нж тр иностранных дел СССР В. М. Моло
тов имел беседу с министром иностранных 
дел Великобритании А. Иденом по вопро
сам ЙСеневского совещания.

Прием СССР, Белоруссии 
и Украины в члены 

ЮНЕСКО
ПАРИЖ, 16 июля. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс из Венеции, 
вчера на происходящей здесь 38-й сесюии 
исполнительного комитета ЮНЕСКО (Ор
ганизация Объединенных Наций по вопро
сам образования, науки и культуры) без 
голосования были приняты в члены 
ЮНЕСКО Советский Союз. Велору1еская 
ССР и Ук-раинская ССР.

Визит вежливости советских военных 
кораблей в Швецию

СТОКГОЙЬМ. 16 июля. (ТАСС). Озтодня 
в 9 ч. 30 и. утра на рейде Стреммен, в 
центре Стокгольма, бросили якорь совет
ские кора.бли, прибьшпше в Швецию с 
визитом велсливости.

При входе в шведские шхеры советские 
корабли —  крейсер «Адмирал Ушаков» и 
4 эсминца —  были встречены шведским 
эсминцем «Карлскруна». Большое число 
мтеров и  лодок с местными жителями, 
приветливо махавшими флажками, сопро
вождали советские кораб.ш до самого го
рода.

На берегу крепости Ваксхольм! для 
встречи советских кораблей был выстроен 
полк береговой обороны; был исполнен 
Государственный гимн Советского Союза. 
В ответ на советсК'Их кораблях был испол
нен Государственный гимн Швеции. Эки
пажи советских кораблей был1и выстроены 
на палубе. При пояходе к месту якорной

стоянки советские корабли произвели са
лют наций, оркестр иснолнил Государст
венный гимн Швец'Ш. Ответный салют 
был произведен шведской береговой бата
реей. Шведский оркестр исполнил гимн 
Советского Союза.

На набережных старого города, на мо
сту Слуосен, на высоком берегу улицы 
Катарина Верен собралось множество лаи- 
телей города.

Собравшиеся восхищаются не только 
величественным видом советских кораб
лей, но и  мастерством и искусством со
ветских моряков. Несложный, но в то же 
время занимающий много времени маневр 
отдачи якорей и постановки на бочки со
ветский отряд кораб.дей выпо-днил в чрез
вычайно короткий срок —  в 19 минут. 
Командир отряда кораблей контр-адмирал 
В. Ф. Котов отправился на берег с офи
циальными внзита.ми.

К  пребы ванию  отряд а с о в е тс ки х  военны х  
кораблей в С то кго л ь м е

Постановление болгарского 
правительства и ЦК БКП 

о строительстве Батакского 
гидроэнергетического узла

СОФИЯ,. 16 июля. (ТАСС). Сегодня 
опубликовано постановление Совета мини
стров Болгарии и ЦК Болгарской комму
нистической партии о строительстве Ба
такского гидроэнергетического узла. (Зо
вет министров и ЦК БКП обязали мини
стерство электрификации в концу 1957 
года построить и пустить в эвеплоатацию 
электростанцию узла общей мощностью не 
.менее 102 тысяч ки.товатт, а до конца 
1958 года —  еще 64 тысячи киловатт.

Еолгаро-венгерская дружба
СОФИЯ, 16 июля. (ТАСС). Сегодня ис- 

полни.тось шесть лет со дня подписания 
договора о дружбе, сотрудничестве и вза- 
1ГМНОЙ помощи между Болгарией и Вен
грией, который заложил прочные основы 
'ДЛЯ развития и укреп.тения традиционной 
болгаро-венгерской дружбы и п.тодотвор- 
ного сотрудничества в политическом, хо
зяйственном и культурном отношении 
мезцу двумя демократическими странами. 
На основании этого договора был заклю
чен ряд соглашений об экономическом и 
культурном сотрудничестве. В течение 
1955— 1957 годов Венгрия поставит Бол
гарии ко.мплексно1е оборудование для фаб
рив и заводов, электростанций, транспорт
ное оборудование и мешиньн А Болгария 
вывезет в Венгрию руду, сельскохозяйст
венные продукты и другие товары, необ
ходимые венгерскому наро1но.чу хочзяйству.-

Широко развились культурные связи 
между болгарским и венгерским народами. 
В этом году в Соф|ии была организовала 
вы'ставка венгерского театрального искус
ства, а недавно в Будапеште открыта вы
ставка болгарского народного творчества. 
Взаимные посещения ученых, писателей, 
'‘пмен студентами еще более содействуют 
укреплению культурных связей между 
твуля странами.

СТ0ЕГ01БМ. 16 июля. (ТАСС). Сегодня 
в первой по.ювине дня ком.анднр от'ряда 
советских кораблей, прибывших с ви.зитом 
в Стокгольм, контр-адмирал В. Ф. Еотов 
нанес визиты послу СССР в Швеции 
Е. Е. Родионову и командующему военно- 
морскими талами Швеции.

Затеи коман,щра отряда советских ко
раблей на борту крейсера «Адмирал Уша
ков» посетил посол Е. Е. Родионов. Вслед 
за ним с ответным визитом на флагман
ский крейсер нрибыл министр обороны 
Швеции Торстен Нильссон.

Торговля Чехословакии с Советским Союзом
ПРАГА, 16 июля. (ТАСС). Сегодня в 

газете «Обрана лиду» опуб.тикована 
статья, озаглавленная «Наша торговля с 
Советским Союзом». В статье говорится, 
что 'М'ноги© утаехи, которых добилось на
родное хозяйство Чехословацкой Республи
ки, стали возмолшыми благодаря крепну
щим торговым связям Чехословакии и Со
ветского Союза. Торговые отношения меж
ду двумя странаш  развивал1ись на основе 
долгосрочного соглашения, которое отве
чает обоюдным интересам.

В статье приводятся данные о росте то
варооборота между Чехословакией и  СССР. 
Если в 1947 году доля импорта та Совет
ского Союза составила 6.8 процента, то в 
1950 году она ул;е равнялась 29,7 про
цента, в 1953 году она составила 37,8 
процента. При этом росла и доля экспорта
Чехословакии в СССР. Б еж  в 1947 году 
она равнялась 4,9 процента, то в 1950 
году —  25 процентам, а в 1953 году со
ставляла 27,4 процента.

В о кр уг Ж еневского  совещания
ЖЕНЕВА, 16 июля. (Спец. корр. ТАСС).

В последние дни в Женеве происходят 
частые неофициальные встречи глав де
легаций, участвующих в рассмотрении 
индо-китайского вопроса. Во врем'я .этих 
встреч происходит всесторонний обмен 
мнениями по вопросам Женевского сове
щания.

Здесь придают важное значение продол
жительной беседе В. М. Молотова с 
П. Мендес-Франсом, состоявшейся 15 ию
ля. Как стал(\ известие, во время этой 
беседы обсуждались некоторые существен
ные вопросы, касающиеся восстановления 
мира в Индо-Еитае. Передают, что беседа 
протедала в дружественной обстановке и

длянегомненЕо имеет полезное значение 
работы Женевского-совещания.

Обращает на себя внимание, однако, 
тот факт, что в некоторых органах фран
цузской печати, например, в газете 
«Франс-Суар», характер этой беседы изоб
ражается в извращенном ввде, при этом 
стараются представить дело таким oi6pa- 
зом, будто во время беседы обнаружились 
непримиримые разногласия. Как видно, 
это делается по указаниям определенных 
кругов в целях воздействия на обществен
но© мнение. В данном случае некоторые 
французски© газеты лишь повторяют те 
рорсии, которые распространяет американ
ская печать.

В защиту незавйси!»шсти 
стран Латинской 

Америки
БУЭНОС-АЁРЕС. 16 июля. (ТАСС). Как 

УЖ'З 1сообща.1ось. недавно в Сант-Яго (Чи
ли) проходила конфаретщия представите- 
.ден законодательных органов и  видных 
о!бщественных деятелей стран Латинской 
Америки. По окончании конференции со
стоялся многолюдный митинг. На митинге 
првсутствова.ж представители обществен
ности чилийской столицы и делегаты кон
ференции.

Митинг открыл депутат чилийского ■ 
конгресса Хосе Куэто. Он огласил резо
люции, принятые на конференции. Эти 
документы были единодушно одо(брены- 
участниками митинга.

Депутат уругвайского парламента Кар
лос Пуиг в своем выступлении на митин
ге заявил: «Созвав на демократической 
основе совещание свободных людей, мы 
тем самым противопоставили себя совеща
ниям М.ИНИСТРОВ иностранных дел (стран 
америкдаского континента. —  Ред.), кото
рые етавят себе целью лишить неза-висн- 
М'О'СТи наши народы и закабалять наши 
страны. Мы находимся здесь, чтобы .за
явить всему миру: страны Америки гото
вы и преисполнены решимости завоевать 
незавитамость и еуверенитст своих наро
дов. Мы находимся здесь, чтобы вести 
борьбу против имп©риа.жзма... Мы защп- 
щаем право народов решать свою судьбу 
и жить в условиях мира...».

Председатель Единого профсоюзного 
центра чи.лжн'ских трудящихся Глотарио 
Блеет отметил, что конференция предста
вителей законодательных органов стран 
Дагпнекой Америки внесла существенный 
вклад в общую борьбу против империа
лизма.

«Я хочу, —  сказал он. —  приветство-' 
вать Гватемалу, страну, которую затопта
ли и над которой надругались империали
сты. По народ этой страны снова подни
мется на борьбу, чтобы наказать тех, кто 
изменил своей родине и  обесчестил ее...».

Затем выступил член чилийского сена
та Пауль Аампуэро. Осудив агрессию про
тив Гватемалы, он заявил: «Мы должны 
осознать и учесть урок Гватемалы».

Преследование борцов 
за мир в Греции

АФИНЫ, 17 июля. (ТАСС). Объявлено, 
что молодой поэт Мацомелекес предается 
суду за издание сборника стихов «Борцы 
за мир». Его будут судить по закону 
Л'» 509, который предусматривает смерт
ную казнь за политические «преступле
ния». В настоящее время поэт находится 
Б заключении.

Обмен больными и ранеными военнопленными 
в Индо-Китае

ШАНХАЙ, 16 июля. (ТАСС). Как пере
дает вьетнамское информационное агент
ство. в соответствии с соглашением, до- 
М'игнутым на военном совещании в Тунг- 
Жиа между представителями верховных 
командований вьетнамской Народной ар
мии и вооруженных сил французского 
союза, офицеры связи обеих сторон встре
тились в пунктах доставки больных и 
раненых военнопленных —  в городе Вьет- 
Т|ри и в Хай-Тонге (в двух километрах се
вернее Сам-Сона, в Северном Вьетнаме).

14 июля вьетнамская сторона передала

Французской стороне сто военнопленных. 
Французская сторона передала вьетнам
ской стороне сто военнопленных. Утром 
15 июля обмен больными и ранеными 
военнопленными был продолжен.

В соответствии с соглашением, достиг
нутым на военном совещании сегодня в 
Фонг-Тане (в 8 километрах от города 
Би-Дон в Центральном Вьетнаме), состо
ится встреча осрицеров связи двух сторэн 
для детального обсуждения вопроса об 
обмене больными и ранеными военноплен
ными.

Военны е приготовления С Ш А
ВАШИНГТОН. 16 июля, (ТАСС). Еон- 

гресс принял и направил на подпись пре
зиденту законопроект, предусматривающий

ларов на строительство военных, военно- 
морских и военно-воздушных сооруженяй

ассигнование свыше 837 миллионов дол- в США и за границей.

Запрещение Союза свободной немецкой молодежи в Западной Германии
ДОНДОН, 17 июля. (ТАСС). По сообще

нию агентства Рейтер, вчера западногер- 
мАнский конституционный суд подтвердил

решение, правительства о запрещении 

Союза свободной немецкой молодежи.

Извещения
к  сведению депутатов Вокзального 

районного Совета депутатов трудящихся
(4-го созыва).

21 июля 1954 года, в 2 часа дня, в 
помещении инженерно-строительного ин
ститута (Соляная площадь, 2) созывает
ся 17-я сессия Вокзального районного 
Совета депутатов трудящихся ,(4-го со
зыва).

На сессию выносится вопрос; «О хо
де капитального и текущего ремонта 
жилого фонда и благоустройства 
усадеб». (Докладчик — начальник рай
жилуправления тов. Минникес).

Вокзальный райисполком.

20 ию.чя с. г., в 11 часов утра, в по
мещении городской партийной библио- 
тели в г. Томске проводится областное 
совещание сельских строителей. В рабо
те примут участие заместители предсе
дателей райисполкомов, начальники от
делов райисполкомов по строительству в 
колхозах, техники-строители МТС и 
бригадиры строительных бригад колхо
зов.

Совещание обсудит вопрос: «Об ито
гах выполнения плана производственно
го строительства в колхозах за первое 
полугодие и мерах его выполнения во 
2-и полугодии 1954 года».

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ

Свердловского государственного 
театра оперы а балета

18 июля днем — «Русалка» (послед
ний раз), вечером — «Бахчисарайский 
фонтан» (последний раз).

19 июля — «Фауст» (последний раз).
20 июля — «Кармен» (последний 

раз).
21 июля — «Богдан Хмельницкий»

(последний раз).

Начало вечерних спектаклей в 8 ча
сов вечера, дневных — в 1,2 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С 19 
июля — «Аттестат зрелости». (Сеансы: 
10, 11-50, 1-40, 3-30, 5 20, 7-10, 9,
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль- 
щой зал. С 19 июля новый художест
венный фильм — «Так прихрдит 
счастье». Сеансы: 11. 1. 3, 5, 7. 9, 11. 
Малый зал. Для детей — «Аленький 
цветочек». Сеансы: 12-30, 2-30 дня.
Вечером — «Анна Каренина» (2-я се
рия). Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
, Кинотеатр в горсаду. 19, 20 июля — 
«Застава в горах». Сеансы: 12, 2, 4, 
6. 8. 10.

Автобазе Томского горпищеторга тре
буются на работу; автослесари, шоферы, 
грузчики, хлебогрузчшеи, вулканизатор, 
коновозчики, конюхи в рабочие на сено
кос.

Обращаться: г. Томок, улица Шишко
ва, 13, отдел кадров.

2 — 2

т а

ПЕРЕДВИЖНАН ЗООВЫСТАВКА
М О Л О Т О В С К О Г О  З О О С А Д А

открыта ежедневно, с 9 часов утра до 9 часов вечера, 
экспозиции выставки; питон тигровый (удав), леопард, тигр бенгаль

ский, львы африканские и много других животных и птиц.
Адре; зоовыставки: г. Томск, угол улицы Равенства и переулка

Плеханова. 2—1

ВВЕЯ

Магазин технической книги Томского облкниготорга (проспект имени Лени
на, №  6) имеет в продаже следующие книги:

Т. А. Голинкевич — «Основы проектирования конструкций и технологиче
ских процессов в приборостроении».

В, И. Исаков — «Учет и нормирование материальных запасов в промыш
ленном предприятии с применением счетных машин»,

А. В. Га долин — «Вывод всех кристаллографических систем и их подраз
делений из одного общего начала».

М. Л. Мсиковский — «Введение в химический анализ углей».
В магазине №  1 Томского облкниготорга (переулок Батенькова, № 5) по

ступили в продажу следующие книги:
Шарль Эишлен — «Происхождение религии».
Я. Свпдерский, К. Титов — «Организация работы инспектора государствен

ных доходов».
Н. Маклашин — «Всемерно укреплять колхозный строй».

Типографии №  2 газеты «Красное 
Знамя» требуется старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс.

Обращаться: пр. имени Ленина, 13, к 
директору.

На постоянную работу требуются: 
калькулятор, заведующий производст
вом, кладовщик, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров. 2 — 2

Требуется тракторист на 
КД-35.

Обращаться; г. Томск, 
ская, 16, отдел кадров.

трактор

улица Татар- 

3 — 3

Требуются: рабочие, уборщицы, гар
деробщицы. Здесь же арендуют комна
ты для учащихся.

Обращаться; г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 13, топографический тех
никум, телефон 22-64.

2 — 2

Требуются: заведующий хозяйством, 
уборщица, гардеробщица.

Обращаться по адресу; г. Томск, пер. 
Батенькова, 1, областная библиотека 
имени А. С. Пушкина.

5 —2

техникум железнодорожногоТомский 
транспорта
объявляет дополнительный прие:» на 
1954 г, в отдельные Труппы с сокра
щенным сроком обучения — 2 года 6 
месяцев, на следующие специальности;

1. Движение и грузовая ра^та.
2. Железнодорожная телефонно-те

леграфная связь.
3. Сигнализация, централизация и 

блокировка.
Условия приема общие для всех тех

никумов.
Адрес: г. Томск-2, Старо деповская, 10 L

Томской пристани срочно требуются: 
грузчики, по обработке судов, помощни
ки мехашков парового флота, имеющие 
дипломы, масленщики, рулевые, кочега- 
ры на пароходы и на плавкраны, шки
перы, диспетчер маневрово-рейдовых ра
бот, маркировщик, хронометражист, 
уборщицы. Здесь ж е производится на
бор на курсы судовых кочегаров.

Обращаться: г. Томск, переулок Сов- 
партшкольный, 3, отдел кадров.

3 —3
Томлесжелдорстрон 

‘итель главного 6yxi
то требуются: заме

ститель главного бухгалтера, инженеры- 
строители, инженеры-механики, инжене- 
ры-экономнеты, товаровед.

На работу в отъезд: инженеры-строн- 
тели, инженер-экономист, техники-меха
ники, бухгалтеры. Оклады повышенные.

Принятые обеспечиваются квартира
ми. Обращаться; г. Томск, улица Ниж
ний Луг, 4. 3 — 2

Гр-ка Яковлева Таисья Ивановна, 
прошивающая в г. Томске, Заводской 
переулок, 18, кв. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гршом Яковлевым 
Александром Николаев'ичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Гоголя, 23, 
кв. 6.

Дело слушается в народном суде 
1-го участка Кировского района г. Том
ска.

Адрес редакции; гор 'Гомгв, ич
87-77 в 42 44, аропагаедь» -  41 4.5 «узок, тьо»

13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 3 7 , зам редактора — 37-70. ответ, секретаря — 31 19, cf!i:perapHaTa — 42-40 отделов- партийной жизни — 
м игпьтуры — 42-4В, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75. отпела писем — 37-38 в 31 47, отдела наформацив — 37 33, зам зав издательством — 37-75,

бухталтернв и отдела объявлений — 37-36, етевографисткв — 33-94, директора типографии — 37-72.
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